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Os municípios de Indaiabira, Cristália e Padre 
Carvalho, sediarão audiências públicas do Progra-
ma Estadual de Regularização Fundiária durante o 
mês de abril. Os municípios contemplados foram 
selecionados via edital de chamamento público, 
publicizados pelo site da Secretaria Estadual de 
Agricultura. No dia 12 deste mês, em Indaiabira; 
27, em Cristália e; 28, em Padre Carvalho. Desde 
2019, o Governo do Estado já concedeu mais de 
3,8 mil títulos de terras devolutas rurais, pelo pro-
grama, a agricultores familiares que mantinham a 
posse dos imóveis, beneficiando cerca de 20 mil 
pessoas.

Encerrando a programação da Campanha 
“Março, Mês da Mulher”, a Secretaria da Fa-
mília e Políticas Sociais (SEFAM), através do 
Centro de Referência da Mulher de Pirapora 
(CREMP), promoveu uma palestra na Fazenda 
da Prata, sobre Violência Doméstica Contra 
a Mulher, na manhã da última quinta-feira 
(31/03). Com a participação de dezenas de 
mulheres, usuárias do Centro de Referência de 
Assistência Social (CRAS) São Geraldo, a ação 
proporcionou mais conhecimento e esclareci-
mentos de dúvidas, através das interações com 
as participantes, que também fizeram relatos 
sobre o tema. 

Através do seu presidente, Pedro Braga, prefeito de Buritizeiro, a Ammesf tem buscado solucionar os problemas de in-
fraestrutura e acesso rodoviário da região, que prejudicam o desenvolvimento das cidades e oferecem transtornos e riscos 
para milhares de pessoas. Nos últimos dias, acompanhado do deputado estadual Gil Pereira, Pedro Braga esteve nas sedes do 
DER-MG e do DNIT. 

Vereadores aprovaram 
repasse para entidades 
conveniadas
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Norte de Minas terá 
reuniões do Programa 
Estadual de Regularização 
Fundiária

Ammesf intervém e manutenção da 
ponte nova deverá ser feita nessa 
semana

ASCOM AMMESF

Pirapora encerra Mês da 
Mulher com palestra na 
Fazenda da Prata

REGIONAL 11REGIONAL 9

REGIONAL 11REGIONAL 9

Após dois anos de pandemia, a Associação Co-
mercial e Industrial de Montes Claros prepara para 
realizar a 27ª Feira Nacional da Indústria e Comér-
cio e Serviços (Fenics), que acontece entre os dias 
15 e 18 de setembro, no Parque de Exposições João 
Alencar Athayde. Os estandes já estão à venda e o 
lançamento oficial será no dia 17 de maio. 

DIVULGAÇÃO 

O Centro de Autocomposição de Conflitos e Se-
gurança Jurídica do Ministério Público de Minas Ge-
rais (Compor) será acionado para avaliar a situação 
do licenciamento de uma empresa de mineração que 
pretende implantar projeto com investimento de R$ 
2,1 bilhões no Norte de Minas.

MP aciona Compor para 
discutir situação de 
mineradora DIVULGAÇÃO 

O Governo de Minas, por meio 
da Secretaria de Estado de Infra-
estrutura e Mobilidade (Seinfra) e 
do Departamento de Edificações e 
Estradas de Rodagem (DER-MG), 
lançou o maior pacote de obras 
rodoviárias da última década. 

Estado anuncia para outubro de 2023 as obras 
da ponte sobre o São Francisco
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Como educadora, investidora-anjo 
e reitora de um centro universitário, 
faço parte de um grupo de instituições 
que trabalham com inovação univer-
sitária no Brasil, ligados ao consórcio 
Sthem, que busca ampliar a qualidade 
da educação na América Latina. Em 
março fizemos uma viagem de estudos 
para Monterrey, no México – referên-
cia mundial em educação inovadora, 
tecnológica e transformadora.

Tivemos uma semana inteira de 
imersão no programa da equipe que 
implementou as mudanças do TEC 
Monterrey (o Instituto Tecnológico e 
de Estudos Superiores de Monterrey) 
nos últimos 10 anos. Foi uma dinâ-
mica entre pares: de uma instituição 
de ensino para outra, de uma equipe 
gestora para outra. Para nós, foi mui-
to proveitosa a possibilidade de en-
trar em contato com profissionais da 

universidade, focados na prática, nas 
formas de se estruturar e nos princi-
pais pontos desse projeto, que já se 
estende para práticas no metaverso, 
onde nosso grupo de 40 educadores 
ganhou um espaço próprio para traba-
lhar. Toda a reitoria e os pró-reitores 
da TEC estavam presentes, apresen-
tando áreas de atuação que, por si 
só, são inovadoras, como educação 
continuada, relações com mercado e 
vivência universitária. Sim, lá existe um 
pró-reitor que se dedica a proporcio-
nar melhores experiências aos alunos 
no ambiente universitário!

Monterrey é uma cidade muito de-
senvolvida, industrializada, limpa e or-
ganizada, com alto nível de educação. 
Vimos uma universidade que muito se 
assemelha aos melhores campi dos Es-
tados Unidos e da Europa. A realidade 
mexicana torna possível estabelecer 

um acordo de parceria para os univer-
sitários brasileiros, também pela facili-
dade com que nos comunicamos em 
português e espanhol.

PRÁTICAS, DESAFIOS E
 SEMANA DE ATIVIDADES

Um dos primeiros passos do mo-
delo do TEC Monterrey sugere que se 
faça uma semana de atividades intensa 
de práticas com os alunos, com con-
teúdo vinculado ao currículo dos cur-
sos, mas sem aulas. Esse foi o início do 
modelo de ensino do TEC, replicado 
pelo mundo. Eles repassam atividades 
prévias para que os alunos cheguem 
às aulas preparados, numa espécie de 
construção do conhecimento prático. 
Pedagogicamente, pode-se dizer que 
este seria um modelo construtivista, 
sob o aspecto de que o aluno cons-

trói seu conhecimento e sua vivência 
com aquele conteúdo, de forma mais 
livre, mas sempre acompanhado pelo 
professor.

Além disso, é preciso conciliar as 
competências técnicas e comporta-
mentais. Não podemos formar pes-
soas que trabalhem apenas o aspecto 
técnico, sem desenvolver em conjunto 
sua criatividade e as demais competên-
cias. Nas disciplinas de projetos que 
vêm do mercado, e nos desafios pro-
postos – em Monterrey, a mudança já 
começa pelo aspecto semântico, com 
ensino baseado em “desafios” e não 
em problemas -, há também outras ini-
ciativas que surgem nas Semanas TEC, 
com questões sociais e de bem-estar. E 
o entendimento do papel de cidadão, 
de como se articula o conhecimento 
de forma ética em benefício da socie-
dade, em uma formação mais ampla.

Após haver reclamado, em julho de 2020, que teriam provocado “fric-
ção” no Senado indicações para a diretoria da Aneel, o senador governista 
Marcos Rogério (PL-RO) não se fez de rogado e emplacou dois diretores 
na agência reguladora de energia elétrica. Os cargos são ambicionados 
pelos políticos porque dão muito poder aos seus ocupantes, e a quem os 
indica. As duas escolhas do senador são de advogados de Rondônia, tan-
to quanto Efraim Cruz, encontra-se de saída, em fim de mandato. Um dos 
indicados, Fernando Mosna da Silva, é assessor no gabinete do próprio 
senador. Trata-se de um procurador neófito em eletricidade.

OBRAS E POLITICAGEM

Durante o lançamento do programa de recuperação das estradas mi-
neiras, o governador Romeu Zema (foto), responsabilizou o legislativo 
mineiro pelo atraso nas obras nos trechos que necessitam de recapea-
mento. Ele pretende investir R$ 2 bilhões em obras de e recapeamento, 
construção de pontes e pavimentação de novas estradas. Deste valor R$ 
1,4 bi são oriundos do acordo fechado pelo Estado com a Vale a título 
de reparação pelo rompimento da barragem em Brumadinho. No total, 
o acordo é de R$ 37 bilhões e foi homologado pela Justiça em fevereiro 
de 2021. Porém, R$ 11 bilhões precisaram ter a destinação aprovada pela 
Assembleia Legislativa, o que só aconteceu cinco meses depois, em julho 
do ano passado. O atraso, segundo Zema, foi fruto de politicagem.

FINANCIAMENTO PARA ESCOLAS DE EDUCAÇÃO BÁSICA

A Valora Investimentos – gestora independente 100% focada na ori-
ginação, estruturação e gestão de Renda Fixa Crédito Privado, que tem 
à frente o CEO e Gestor de Fundos, Daniel Pegorini – e a FinEdu Tech – 
fintech especializada em crédito e serviços para o segmento educacional 
– acabam de lançar um FIDC (fundo de investimento em direitos credi-
tórios) exclusivo e inédito no mercado brasileiro. O novo produto, intitu-
lado de Fundo FinEdu, tem como objetivo financiar escolas de educação 
básica, particularmente, neste momento de retomada após um período 
de grandes desafios ocasionados pela pandemia. Estão aptas para partici-
par instituições privadas da educação básica de todo o território nacional 
e que atendam mais de 500 alunos. O valor médio de financiamento será 
entre R$ 500 mil e R$ 2 milhões. O fundo já conta com R$ 30 milhões e a 
expectativa é financiar de 20 a 30 escolas até o fim deste ano.

RODOLFO LANDIN DESISTE DE PRESIDIR 
CONSELHO DA PETROBRAS

O presidente do Clube de Regatas do Flamengo, Rodolfo Landim, 
desistiu de tomar posse como presidente do Conselho Administrativo 
da Petrobras. Segundo Landin “apesar do tamanho e da importância da 
Petrobras para o nosso país, e da enorme honra para mim em exercer 
este cargo, gostaria de informá-lo que resolvi abrir mão desta indicação, 
concentrando todo meu tempo e dedicação para o ainda maior fortale-
cimento do nosso Flamengo”. Landin encaminhou o documento ao mi-
nistro de Minas e Energia, Bento Albuquerque. Landim teria desistido do 
conselho da estatal por conta dos conflitos de interesse provocados pela 
ligação com Carlos Suarez, sócio de oito distribuidoras de gás no Brasil.

TEMPOS AGITADOS

Investidores da Europa e de todo mundo seguem cautelosos sobre o 
desenrolar da crise no leste europeu, em especial, sobre possível nova 
rodada de sanções à Rússia que pode trazer consequências globais. Após 
imagens da retomada da cidade de Bucha por forças ucranianas mostra-
rem a execução de centenas de civis, autoridades mundiais discutem no-
vas punições ao governo de Vladimir Putin. No último pregão da semana 
passada, o Ibovespa fechou em alta de 1,31%, aos 121.570,15 pontos, 
maior nível de fechamento desde 11 de agosto de 2021. 

PAULO GUEDES ESTÁ “SEM LUZ”

O ministro da Economia, Paulo Guedes que na semana passada havia 
dito que a troca de comando da Petrobras não era dele, disse ontem 
que está “sem luz” sobre um possível nome para a estatal. Aliás, ao que 
tudo indica, o presidente Jair Bolsonaro está na mesma situação, após 
as desistências de Rodolfo Landim indicado para o Conselho de Admi-
nistração e de Adriano Pires, para substituir o general Joaquim Luna e 
Silva na presidência da Petrobras. No mercado os comentários são os de 
que o presidente Jair Bolsonaro terá de encontrar um nome dentro da 
própria estatal. O vice-presidente da República, Hamilton Mourão, tam-
bém afirmou que o governo ainda tem um prazo de dez dias para indicar 
um nome à presidência do Conselho de Administração da Petrobras. “O 
Landim já apresentou a desistência dele. Então o governo vai ter que 
procurar outra pessoa para colocar no Conselho, e seguindo os trâmites 
legais, então ainda tem um prazo de dez dias para concluir esse proces-
so”, informou o general.

A Nova Ordem Internacional 
Policêntrica (Parte 1)

Empreendedorismo e o novo 
mundo do trabalho (Parte 2)

PEDRO DONIZETE DA COSTA JÚNIOR
DOUTORANDO DA FACULDADE DE FILOSOFIA, LETRAS E CIÊNCIAS HUMANAS (FFLCH) DA USP

EDUARDO DIOGO
DIRETOR DE ADMINISTRAÇÃO E 

FINANÇAS DO SEBRAE NACIONAL

O Sebrae, que completa 50 anos 
em 2022, defende, ao longo da sua 
história, que o empreendedorismo é 
a principal forma de inserção produ-
tiva das pessoas no mercado. O país 
tem atualmente cerca de 43 milhões 
de empreendedores, e quase 86,5 
milhões de brasileiros vivem - direta 
ou indiretamente - graças à renda ge-
rada pelos pequenos negócios. Esse 
contingente equivale à população 
da Alemanha e é superior ao total de 
habitantes da Tailândia, França, Reino 
Unido, Itália, África do Sul e Argenti-
na.

O crescente interesse dos brasi-
leiros pelo empreendedorismo tem 
sido constatado em pesquisas anuais 
realizadas pelo Sebrae. Em 2015, ser 
dono do próprio negócio era o quar-
to sonho mais almejado pela popula-
ção de 18 a 64 anos. No ano passa-
do, esse desejo já ocupava a terceira 
colocação, acima inclusive do sonho 
de construir uma carreira em uma 
empresa.

As mudanças que ocorreram na 
legislação nos últimos anos melho-
raram o ambiente de negócios e fa-
cilitaram o processo de abertura de 

empresas, que se tornou mais rápido 
e desburocratizado. Não à toa o país 
bateu recorde, em 2021, na abertura 
de empreendimentos com mais de 
3,9 milhões de novos pequenos ne-
gócios, um crescimento de 19,8% em 
relação ao ano anterior.

O físico e pensador Albert Einstein 
dizia que somente quando aceitamos 
os nossos limites é que começamos a 
superá-los. E o primeiro passo para 
isso é compreender esses limites. 
Nesse sentido, sabemos que ainda há 
muito por fazer em nosso país. Pre-
cisamos melhorar nossa posição no 

ranking de países que mais estimulam 
e promovem o empreendedorismo e 
temos de aumentar a competitividade 
das nossas empresas. Mas é impor-
tante reconhecermos e celebrarmos 
os avanços já conquistados, afinal, so-
mente em 2021, mais de 3,9 milhões 
donos de pequenos negócios se for-
malizaram como Microempreendedo-
res Invidiais (MEI), micro e pequenas 
empresas. Esse volume, quase 20% 
maior do que o ano anterior, con-
firma que o brasileiro está disposto, 
cada vez mais, a superar suas limita-
ções e escrever uma nova história.

Aqueda do muro de Berlim em 
1989 e o desmantelamento da URSS em 
1991 deram lugar ao fim da Ordem In-
ternacional Bipolar que imperou sobre 
o mundo durante quase meio século. 
Como “Ordem Internacional”, pode-
mos entender, a partir da literatura da 
história das relações internacionais, es-
sencialmente, um determinado conjun-
to (em movimento) reunindo normas, 
instituições e estruturas de autoridade 
que modificam, limitam e dirigem o 
comportamento dos atores que com-
põem o Sistema-Mundo durante um 
determinado período.

Há dois movimentos históricos 
inequívocos nas transições e estabele-
cimento de uma determinada ordem 
mundial: a caneta e a bomba, isto é, a 
guerra e a paz. Assim se deu na Paz de 
Westfália, em 1648, com o desfecho das 
nominadas Guerras Religiosas. Em Vie-
na, em 1815, após as Guerras Napoleô-
nicas, e o chamado Concerto Europeu. 
Na denominada Paz de Versalhes, em 
1919, no desenlace da Primeira Guerra 

Mundial. Ou ainda em Yalta, Potsdam e 
São Francisco, em 1945, com o fim da 
Segunda Grande Guerra. Após o colap-
so soviético, em 1991, o bombardeio 
dos EUA ao Iraque, na Primeira Guerra 
do Golfo, estabeleceu, através do poder 
das armas, os novos rumos no campo 
internacional.

Diante deste quadro, a partir dos 
anos 1990, os Estados Unidos e a União 
Europeia priorizaram em sua agenda 
geopolítica a administração da desmon-
tagem do império russo, devido às suas 
consequências econômicas e ao antigo 
desafio geopolítico da Europa Central. 
Os norte-americanos apressaram a ex-
pansão da Otan e assumiram rapida-
mente as posições militares deixadas 
pelo exército soviético na Europa Cen-
tral. Os Estados Unidos e seus aliados 
ocidentais apoiaram explicitamente a 
autonomia dos Estados da antiga zona 
de influência soviética e promoveram 
ativamente o desmembramento do 
território russo. A começar pela Le-
tônia, Estônia e Lituânia, e seguindo 

pela Ucrânia, Bielo-Rússia, pelos Bál-
cãs, Cáucaso e países da Ásia Central. 
Apoiaram a independência do Kosovo, 
pressionaram a implantação de seu es-
cudo antimísseis na Europa Central e 
passaram a armar e treinar abertamente 
os exércitos da Ucrânia, da Geórgia e 
dos países da Ásia Central, desconside-
rando que a maior parte desses países 
pertenceu ao território russo, durante 
os últimos três séculos. A despeito da 
dissonância e alerta de respeitadas vo-
zes internas como George Kennan, o 
teórico da contenção, que sentenciou 
como a expansão da Otan para a Euro-
pa do leste seria sua tragédia, e Henry 
Kissinger, defensor do respeito às nomi-
nadas zonas de influência das grandes 
potências.

Depois da humilhação dos anos 
Yeltsin, neste novo século assistimos ao 
renascimento russo. A Rússia vem pra-
ticando explicitamente uma política de 
acréscimo de poder. É notável que a re-
ação russa se iniciou com o governo de 
Vladimir Putin, em 2000, e sua reorien-

tação estratégica. O presidente russo 
recentralizou o poder. Reconstituiu o 
Estado e a economia russa, reerguendo 
seu complexo militar-industrial e nacio-
nalizando seus vastos recursos energé-
ticos. Articulou a construção do Brics. 
Detentor do maior arsenal nuclear do 
planeta, o novo governo russo alertou 
os Estados Unidos para a possibilidade 
de uma nova corrida nuclear, caso con-
tinuassem com seu projeto de desen-
volvimento de um escudo antibalístico 
na Europa Central – mais precisamente 
na Polônia. Em agosto de 2007, Putin 
cravou uma bandeira russa de titânio 
em águas internacionais nas profun-
dezas do Ártico. Em 2008, invadiu a 
Geórgia. Em 2014 anexou a Crimeia. 
Coloca-se como um entrave a qualquer 
intervenção ocidental na Síria e garan-
tiu seu aliado Bashar al-Assad no poder. 
E desde então tem estreitado seus laços 
estratégicos com a China, especialmen-
te, após as sanções impostas por EUA e 
União Europeia, posteriormente à ane-
xação da Crimeia.
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Por uma educação desafiadora,
 inspiradora, flexível e memorável (Parte 1)

ANPD em 2022: saiba como evitar 
sanções e se adequar à LGPD (Parte 1)

ADRIANA KARAM
PROFESSORA, INVESTIDORA-ANJO E REITORA

 DO CENTRO UNIVERSITÁRIO UNIOPET

MARCELO FATTORI
ADVOGADO ESPECIALISTA EM DIREITO DIGITAL
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Um órgão regulador criado por 
lei tem a responsabilidade de defi-
nir as diretrizes de aplicação, regu-
lação de hipóteses específicas que 
foram tratadas genericamente pela 
lei, e fiscalizar o seu cumprimento. 
Historicamente, o Brasil possui al-
guns exemplos que foram cruciais 
para a criação de uma nova cultura 
no país, como a ANS - Agência Na-
cional de Saúde Suplementar, que 
graças à sua atuação garante o cum-
primento das leis sobre o tema, 
fiscalizando e autuando empresas 
que violam as regras que prote-
gem o consumidor desse serviço. A 
mesma relevância tem se aplicado 
à Autoridade Nacional de Proteção 
de Dados Pessoais (APND). 

Criada com o objetivo de re-
gular, nos limites estabelecidos 
pela lei, os pontos em aberto, e de 
fiscalizar o tema que lhe confere 
o título, a ANPD também realiza 
diversas outras funções, como ela-

borar estudos, estimular a adoção 
de padrões técnicos, promover 
ações de cooperação com outras 
autoridades, apreciar petições e 
aplicar sanções. Outro aspecto da 
sua importância é a capacidade de 
zelar pela efetividade da Lei Geral 
de Proteção de Dados (LGPD), que 
trata de um assunto relativamente 
recente, complexo e relevante para 
a garantia do direito fundamental à 
privacidade. 

Ou seja, desde a sua criação 
em 2020, o órgão regulador atua 
para promover a construção e o 
fortalecimento da cultura de pro-
teção de dados pessoais no Brasil. 
O ano de 2021 foi de desenvolvi-
mento da sua agenda regulatória 
para os próximos anos. Em 2022, 
essa finalidade permanece, mas 
com a chegada de uma nova fase. 
Já estão sendo enfrentados temas 
relacionados a forma de aplicação 
da lei, como se deu para microem-

presas e profissionais liberais (cha-
mados de agente de tratamento 
de pequeno porte), por meio da 
resolução n. 2/22, de 27.1.2022, 
que confirmou a obrigatoriedade 
da lei para referidas, com algumas 
opções da forma de adequação a 
ser seguida pelo empresário. Ou-
tros pontos relevantes estão por 
vir, como as questões pertinentes 
aos direitos dos titulares, a regula-
ção do Encarregado de Proteção de 
Dados (DPO), que neste momento 
está com audiência pública aberta 
para coleta de subsídios, além das 
hipóteses de aplicação das bases 
legais e, principalmente, aplicação 
das primeiras sanções. Esse último 
aspecto da agenda vem como uma 
mensagem clara sobre a força e 
capacidade operacional da ANPD. 
Com isso, muitas empresas, pres-
sionadas pela possibilidade de so-
frer alguma sanção, devem correr 
atrás do prejuízo e iniciar a busca 

pela conformidade. 
Antes de adentrar propriamente 

o universo das sanções, é impor-
tante frisar que as mudanças no 
mercado corporativo no que se 
refere a proteger dados não estão 
relacionadas apenas com a atuação 
do órgão. As companhias que bus-
caram se adequar desde o início 
da vigência da LGPD - também em 
2020 - apenas se relacionam com 
parceiros comerciais que estão no 
mesmo nível de conformidade que 
elas, pois para preservar a reputa-
ção dos negócios, criar um ambien-
te organizacional seguro e garantir 
a continuidade da sua conformida-
de, é uma condição inegociável se 
afastar e suspender contratos de 
empresas em não conformidade, 
pois a LGPD considerará que no 
caso da manutenção desse negócio 
a empresa assumiu as vulnerabili-
dades do parceiro não aderente à 
Lei.  
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Aéreas favorecem deputado com regalias de sonho

Parlamentar pede mais ação da Mctrans em 
campanhas educativa no trânsito

Orientação técnica sexual

Olha só como tu andas inte-
ressada por esse tipo de assunto 
hein... ta doida... nem bem co-
mecei a escrever para tu pegar o 
jornal nessa pressa... cruzes... tá 
necessitada é ? Mas quem vai re-
ceber orientações sobre técnicas 
sexuais e evitar doenças trans-
missíveis... são as meninas ven-
dedoras autônomas do amor...
que preconceituosamente são 
conhecidas na Venezuela e em 
Tiana como prostitutas. (Não a 
temos mais) a ideia é boa...já que 
elas usam o corpito para ganhar 
merrequinha...já que não podem 
tirar elas das ruas... que ensinem 
como prevenir doenças e assim 
elas poderão comercializar o seu 
produto...sem transmitir doen-
ças e muito menos se contami-
narem... acertada a ideia ..valeu.

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Agora mesmo é que eu não 

vou tratar de nenhuma coisa sé-
ria... afinal de conta nesse tijoli-
nho o que se pode é fazer rir um 
bocadinho e esquecer as coisas 
tristes... e por isso vamos poder 
oxigenar o nosso glorioso Coqui-
nho com uma tremenda dose de 
bom humor que é melhor do que 
ficar escutando historinhas de 
ex-politico que dizia que no seu 
tempo tudo era mais sério... ta 
bom- Um dia três meninos pou-
co correto do coquinho prosea-
vam e um sapecou - Muito prazer 
o meu nome é Jesus... e outro 
doidinho do coquinho ficou im-
pressionado e não acreditando 
também sapecou - uai... como 
é... você é Jesus? Sim... E quem 
disse isso? Ora o meu pai... e nis-
so o terceiro menino pouco cor-
reto do coquinho ficou surpreso 
e sapecou - Quem disse... eu? Ará 
e depois ainda diziam que eram 
certinhos.

Beber oito copos de água 
por dia é mito?

Pois então seu menino... eu 
fico cá a pensar que ninguém 
morre de véspera e que os me-
ninos doidinhos dos coquinhos 
que atendem pelo apelido de 
cientistas falam ás coisas que 
nem eles mesmos têm ciência de 

que é correto ou não... Espia só... 
um dias eles falaram que comer 
ovo matava... aí passado algum 
tempo disseram que não é bem 
assim e podia comer o ovinho... 
aí disseram que café fazia mal... 
depois de algum tempo disse-
ram que fazem é bem demais... 
E agora chegaram à conclusão 
de que beber oito copos de água 
por dia é mito... E que a água que 
o corpo precisa vem das frutas e 
de outros alimentos... Agora é 
melhor tu viver do jeito que quer 
né?

Tu sabes o que Luxímetro?

Ah seu menino... eu sempre 
digo que Clodoaldo é cultura 
puríssima... Luxímetro é um apa-
relho que mede a intensidade da 
luz penetrada no caranguinho 
que tem aquelas películas nos 
vidros para ficarem escuros e 
para que ninguém saiba quem 
está dirigindo... entendeu agora 
ou quer que eu mande o meu 
amiguinho malinha Cotoquinho 
desenhar para ti? E vocês que 
tem essa película nos seus caran-
guinhos prestem bem atenção... 
o Inmetro junto com a Polícia 
Militar vão fiscalizar todos os 
caranguinhos... quem não tiver 
50% de visibilidade no vidro de 
trás e no mínimo 70% na frente... 
vão ser multado e obrigado a ti-
rar a película e quem vai medir é 
o Luxímetro... sacou?

Vereador liga para alguém 

que teria ido para cidade dos 
pés juntos

Um dia desses... acontecia 
a reunião normalmente...e eis 
que um jornal passava de mão 
em mão e trazia uma barrigada 
de um colunista... (barrigada é 
quando alguém dá uma bicuda... 
um fato que não aconteceu) de 
que uma pessoa conhecida tinha 
ido para a cidade dos pés jun-
tos... e um edil que é homem de 
ação e não somente de palavra... 
pegou logo o seu bichinho que 
toca e fala e ligou para o morti-
nho... e eis que para a surpresa 
dele... a voz que deveria estar 
no além respondeu... e foi nesse 
momento que ele certificou que 
o hominho em questão não tinha 
ido para cidade dos pés juntos... 
e que ele estava vivinho da silva 
Xavier... eta menino sabido sô... 
mas já pensou que o mortinho 
falasse?

Montei o porco

Pois bem... enfim chegou o 
final de semana...ôbaaaaaaaaaa-
aaa eu agora só volto por cá na 
segunda feira se Deus quiser... to 
montando do porco... catando a 
lata e picando a mula e catando o 
gato e até lá...por favor não faça 
nadica de nada que venha a se ar-
repender...e por favor lembrem... 
“Ebenezer, até aqui nos ajudou o 
Senhor”. Bíblia Sagrada... para 
pensar com muita seriedade...e 
hoje quero mandar um hiper 

abração para o grande policial 
Ataíde...que é o orgulho da po-
licia civil... tenha muito sucesso 
nobre guerreiro tu merece... FUI

Fuso do dia e - Os motoquei-
ros que usam a moto para fazer 
entrega de alimentos durante a 
noite... andam em altíssima velo-
cidade e não respeitam o sinal de 
trânsito e é preciso ter atenção 

da polícia... Xô coisa ruim Fora.

O Xonado do dia... A equipe 
de assessores de Marcos Nem 
onde tem pessoas educadas... 
prestativas e sempre com uma 
disposição de ajudar quem quer 
que seja... O liderado é a cara do 
líder... sucessos e exemplo para 
outros... Fui Guerreiros e suces-
sos

Foto da Semana

Hoje abrilhantando a nossa coluna, o meu coleguinha Valdemar 
Soares com os amigos de Rio Vermelho,  Walgistenio e a reveleção 
do forró Marquinho, Edson (Pelé) sucessos nobres guerreiros... Fui

Presidente disse que existem muitas leis 
e pouca efetividade

VALDEMAR SOARES

O presidente da Câmara Municipal, 
Cláudio Rodrigues lembrou novamen-
te que num seminário sobre segurança 
publica que acontecia em Montes Cla-
ros, um desembargador foi questio-
nado sobre as leis que eram brandas 
demais em determinadas situações, ele 
respondeu que se de fato fosse cum-
prida cabalmente as que existem, o 
Brasil seria um exemplo para o resto 
do mundo. Isso vem sendo um gran-
de problema para a Câmara Municipal, 
onde existem leis importantes que fo-
ram aprovadas e posteriormente san-
cionadas pelo executivo, mas por falta 
de fiscalização, elas não são aplicadas 
devidamente.

O presidente deu um exemplo de 
uma lei aprovada e não cumprida, “Já 
aconteceram inúmeros ataques de ca-
chorros bravos como pit bulls e Rotwa-
les contras pessoas, já que os donos 
desses animais não usavam focinheiras 
e nem estavam devidamente seguro 
por uma corrente. Foi feita uma lei 
que proibia e multava os proprietários 
desses cães se fossem apanhados sem 
a focinheira, mas por não ter ninguém 
que fiscalize e não”, disse.

Outra importante lei, a 3720/05 que 
determina sobre o uso do solo urbano, 
essa lei é de 2010, onde os novos lotea-
mentos somente devem ser aprovados, 
quando a empresa colocar toda infra-
estrutura, como água, luz, esgoto, isso 
para evitar que depois da prefeitura 
colocar asfalto, vem a Copasa e quebra 
para poder fazer ligações de água ou 

até mesmo para providenciar as liga-
ções de esgoto nas residências. 

Ainda de acordo com o Rodrigues, 
isso vem acontecendo com certa frequ-
ência desde aquela época e tem gerado 
reclamações por parte dos moradores 
e também da prefeitura que faz o ser-
viço asfáltico e em seguida vê destru-
ído e não refeito da maneira original. 
Outro grande problema segundo o 
vereador: “falta cumprimento de uma 
lei que determina que todas as calçadas 
sejam niveladas, para facilitar e ir e vir 
do cidadão, principalmente os idosos 
e os portadores de necessidades como 
cegos e cadeirante”.

O vereador disse agora que algu-
mas calçadas são feitas altas demais e 
escorregadias, o que tem criado dificul-
dades e causado acidentes: “é preciso 
que apenas ao aprove uma lei, mas 
que coloque dispositivo para poder 
fazer cumprir, pois da forma que está, 
tem causado sérios problemas para 
os cidadãos. Do que adianta discutir 
exaustivamente com a comunidade, 
comerciante, prefeitura e essa câmara, 
fazer leis que são boas, mas que não 
funcionam? É preciso criar mecanismo 
para fiscalizar o cumprimento, pois no 
momento que a população entender 
que a prefeitura estará fiscalizando, vai 
dar maior segurança para o cidadão e 
ele passará a dar mais credito as leis e 
as instituições que as fizeram” que ao 
concluir disse que estará iniciando um 
movimento junto a várias outras ins-
tituições e sociedade civil organizada 
para que essas leis sejam colocadas a 
serviço do cidadão.

O diretor-geral da Câmara 
garantiu, mediante negociação, 
inúmeras regalias junto às com-
panhias aéreas, como isenção de 
taxa de remarcação e até upgra-

de de fidelidade, que consumi-
dor nenhum consegue nem ver 
de longe. A cereja do bolo, no 
entanto, foi a mamata de pagar 
no máximo R$ 1.338 por passa-

gem para qualquer trecho tendo 
Brasília como origem ou destino 
e R$ 1.780 nos “assentos pre-
mium”.

Para o consumidor comum, 

viagem de meia hora entre Bra-
sília e Goiânia custa mais de R$ 
2 mil, mesmo marcada com 12 
horas de antecedência. O con-
sumidor comum não tem chance 

de pleitear a isenção de taxa de 
remarcação. Pior, em alguns ca-
sos, chega a 80% do valor da ta-
rifa emitindo até que eles embar-
quem nos voos antes de quem os 

sustenta: nós. Apesar do eviden-
te uso da força política para ob-
ter mordomias, há um lado bom 
disso tudo. A conta, paga pelo 
contribuinte, agora é menor.

Mais uma vez a Mctrans foi alvo 
de ataque de alguns vereadores 
na reunião ordinária da Câmara 
Municipal que acontece na última 
reunião. O pronunciamento mais 
contundente foi do vereador, Ro-
drigo Cadeirante (REDE) que vol-
tou a questionar o papel da enti-

dade responsável por gerenciar 
o trânsito em nossa cidade que 
a cada dia se torna mais caótico 
sem que nada de bom é feito para 
reverter á situação: “senão só au-
mentar e desenvolver a indústria 
da multa que esta indo a todo va-
por e a cada minuto fazendo mais 

vitimas que são trabalhadores.” 
Disse ainda o parlamentar pela 

‘vultosa’ quantia que se arrecada 
com o altíssimo numero de mul-
tas, nada é feito para melhorar o 
fluxo do transito; o que se espera 
de uma entidade que é responsá-
vel por criar condições de melhor 

o nosso fluxo do trânsito, é que se 
faça pelo menos uma campanha 
educativa nos meios de comuni-
cações, usar os educadores para 
ensinar para nossas crianças, mas 
nada disso é feito. O que se vê 
esse órgão fazer com uma eficiên-
cia incrível é multar e arrecadar e 

ele tem sido um verdadeiro cabo 
eleitoral para quem não quer de 
volta alguém ligado ao governo 
que criou que se tornou num 
monstro devorador do dinheiro 
do cidadão. Aqui tem centenas 
de ruas sem nenhuma placa de si-
nalização e onde está os milhões 

arrecadados pela Mctrans que 
deveria vir a público dizer o que 
está sendo feito com esses recur-
sos? Tudo isso é lamentável, pois 
esse órgão deveria estar ao lado 
do povo e não ser usado para o 
penalizar”, finalizou o parlamen-
tar. ( VS)

ASCOM/ CÂMARA 
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Vereadores aprovaram repasse para 
entidades conveniadas

Sancionadas leis que tratam de reajustes 
para Poderes

Veto a adicionais para educação e segurança 
deve tramitar 

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 4,65

Cotação EURO - REAL

R$ 5,07

Gasolina

R$ 7,59

Diesel comum Etanol 

R$ 6,99 R$ 4,99

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 33º
Min. : 19º

O Coral JABS na reunião 

A Câmara de Vereadores de Mon-
tes Claros aprovou, durante sessão 
ordinária desta terça-feira (5), cinco 
projetos que estavam na Ordem do 

Dia, sendo dois do Executivo Muni-
cipal e três do Legislativo. Entre as 
propostas aprovadas está a de nú-
mero 28/2022 que autoriza repasse 

financeiro para as entidades con-
veniadas. Segundo o projeto, nove 
instituições de educação especial 
serão beneficiadas com o repasse, 

Na edição extraordinária do Di-
ário Oficial de Minas Gerais (DOM) 
de segunda-feira (4), o governador 
Romeu Zema sancionou leis que 
tratam de reajustes dos servidores 
do Poder Judiciário, Ministério Pú-
blico, Defensoria Pública, Tribunal 
de Contas e da Assembleia Legisla-
tiva de Minas Gerais (ALMG). As no-
vas leis foram publicadas sem vetos, 
da forma como foram aprovadas 
pelo Plenário, no dia 30 de abril.

As recomposições salariais se re-
ferem aos anos de 2020 e 2021, pe-
ríodo em que houve congelamento 
dos salários por decisão do governo 
federal.

A Lei 24.037 fixa o percentual 
da revisão anual dos vencimentos e 
proventos dos servidores do Judici-
ário, a partir de 1º de maio de 2020, 
em 2,4%. A partir de maio de 2021, 

o percentual reajustado é de 6.76%.
Esses mesmos índices serão apli-

cados sobre os vencimentos dos 
servidores do Ministério Público, 
conforme a Lei 24.038.

Já a revisão para a Defensoria 
Pública, constante da Lei 24.040, 
é de 14,19%, relativo ao período 
de janeiro de 2020 a novembro de 
2021, para as carreiras de agente 
da Defensoria Pública, técnico da 
Defensoria Pública e analista da De-
fensoria Pública, a partir de 1º de 
janeiro de 2022.

Para os defensores públicos de 
classe especial, o índice de revisão 
será de 15,51%, também a partir 
de janeiro deste ano, mantendo o 
escalonamento de 5% de diferen-
ça aos defensores de classe final, 
intermediária e inicial. A revisão se 
refere ao período acumulado de 

dezembro de 2019 a novembro de 
2021.

TCE e ALMG - A Lei 24.039, dis-
põe sobre a revisão anual dos venci-
mentos e proventos dos servidores 
do Tribunal de Contas do Estado 
(TCE), referente aos anos de 2021 
e 2022. O índice de 15,02% será 
aplicado a partir de 1º de janeiro 
deste ano.

Já a Lei 24.036 trata do reajus-
te dos servidores da Assembleia 
Legislativa. O índice básico utili-
zado para o cálculo da tabela de 
vencimentos será reajustado para 
R$ 793,10, a partir de 1º de abril 
de 2021, correspondente a 6,44%, 
e para R$ 877,88, a partir de abril 
de 2022, que representa percentual 
total de 10,69% de recomposição. 
(Portal ALMG)

O governador Romeu Zema 
(Novo) vetou parcialmente a Pro-
posição de Lei 25.025, de 2022, 
que trata de reajuste para os ser-
vidores do Poder Executivo. A 
mensagem 189 informando o veto 
aos artigos 10 e 11 exclui, assim, 
percentuais adicionais concedi-
dos pela Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) às áreas de 
segurança pública (14%), educa-
ção (33,24%) e saúde (14%), bem 
como auxílio social concedido 
para as forças de segurança.

A mensagem foi publicada em 
edição extra do Diário Oficial Mi-
nas Gerais na noite de segunda-
-feira (4), quando foi sancionada a 
Lei 24.035 , trazendo a parte não 
vetada, ou seja, a revisão geral de 

10,06% para todos os servidores 
públicos. Com isso, a mensagem 
contendo o veto do governador 
aos dois dispositivos deve agora 
ser recebida em Reunião Ordinária 
do Plenário.

A partir daí, o veto deve ser ana-
lisado pelos deputados em turno 
único, em até 30 dias, e pode ser 
derrubado pelo Plenário por 39 
votos contrários (maioria absoluta 
da Assembleia). 

Uma comissão especial é forma-
da para emitir parecer sobre a ma-
téria, antes da análise do Plenário. 
Caso a votação não ocorra dentro 
dos 30 dias, o veto entra na “fai-
xa constitucional”, ou seja, tranca 
a pauta do Plenário, impedindo a 
votações de outras matérias antes 

do veto.
Este percentual geral sancio-

nado vale para todos os civis e 
militares da administração pública 
direta, autárquica e fundacional do 
Poder Executivo e estava previsto 
originalmente no Projeto de Lei 
(PL) 3.568/22, do próprio governa-
dor. A nova norma também altera a 
Lei Delegada 37, de 1989, que re-
estrutura a remuneração do pesso-
al da Polícia Militar do Estado, am-
pliando, entre outros, o número 
de parcelas do abono-fardamento.

ADICIONAIS REPUNHAM  
ÍNDICES DESCUMPRIDOS

De forma geral, o governador, 
nas razões para o veto, conclui sua 

que visa possibilitar a celebração de 
parceria da Secretaria Municipal de 
Educação. Ainda segundo a pasta, o 
município vem promovendo a cele-
bração de Termos de Convênio com 
algumas instituições beneficentes, 
sem fins lucrativos, que apresen-
taram propostas de trabalho para 
atuarem no atendimento a alunos 
não beneficiados pelo sistema de 
educação convencional.

Além dos recursos financeiros, 
as instituições receberão kits de 
material escolar, gêneros alimen-
tícios e gás de cozinha a serem 
destinados exclusivamente à pre-
paração da merenda escolar. Para 
a Casa da Juventude São Luiz 
Gonzaga será repassado o valor 
R$ 305.764,52; Centro Comu-
nitário de Vivência Educacional 
Professor Luiz Flávio Pereira (R$ 
435.336,62); Centro de Recupe-
ração Renascer do Município de 
Montes Claros (R$ 935.603,50); 
Projeto Comunitário Betel (R$ 

594.429,09); Projeto Comunitá-
rio Nova Canaã (R$ 553.064,72); 
Circulo de Trabalhadores Cris-
tãos (R$ 335.578,61); Apae (R$ 
1.414.100,84); Fundação Clarice 
Albuquerque (Fundação Clarice Al-
buquerque); Associação Sociedade 
Educacional Mendonça e Silva (R$ 
1.306.968,09).

Também de iniciativa da prefei-
tura, o projeto, n°27/2022, autori-
za abrir crédito especial no valor 
de R$ 900 mil para ratificar con-
vênio entre o Estado, município 
e Departamento de Edificações e 
Estradas de Rodagem (DER), que 
tem como objeto a execução de 
obras de melhoramento e pavi-
mentação de rodovia no trecho 
compreendido entre o distrito de 
São Pedro da Garça e o entroncamen-
to da LMG-631, com extensão de 4,16 
quilômetros.

Foi aprovado o projeto n°25/2022, 
de autoria do presidente da Casa, ve-
reador Cláudio Rodrigues (Cidada-

nia), que concede o Título Declarató-
rio de Utilidade Pública à Associação 
Cultural Jabs – Jovens e Adolescentes 
em Busca de Recuperação. Um dos 
objetivos da instituição é estimular 
e desenvolver o pleno exercício da 
cidadania através da cultura para 
melhorar a qualidade de vida da po-
pulação. A concessão de Utilidade 
Pública possibilita à entidade firmar 
convênios com o Poder Público e 
reivindicar, nos órgãos competentes, 
isenção de contribuições destinadas 
à seguridade social e pagamento de 
taxas cobradas por cartórios.

Através do vereador Elair Gomes 
(MDB), a proposta (n° 29/2022) ins-
titui no Calendário Municipal o dia 
obreiro universal – a data será co-
memorada anualmente no terceiro 
domingo de agosto. Outro projeto 
aprovado, de iniciativa do vereador 
Cláudio Rodrigues, concede o Título 
de Cidadã Honorária de Montes Cla-
ros à professora Filomena Luciene 
Cordeiro Reis. (Ascom CMMC)

exposição de motivos alegando 
inconstitucionalidade e contrarie-
dade ao interesse público dos dis-
positivos vetados.

Durante a tramitação do PL 
3.568/22, aprovado em definitivo 
em 30 de março, pelo Plenário da 
ALMG, o índice adicional de 14% 
para a segurança pública foi su-
gerido e votado pelos deputados 
em razão de descumprimento de 
acordo firmado com a categoria 
em 2019.

Da mesma forma, o percentu-
al adicional de 33,24% foi votado 
para a recomposição salarial da 
educação básica e superior por ser 
o índice equivalente ao reajuste do 
piso nacional da categoria divul-
gado pelo governo federal. O piso 
não é cumprido em Minas, embora 
seja assegurado também na Consti-
tuição do Estado desde 2018 e em 
lei estadual de 2015.

Já o adicional de 14% para as 
carreiras do grupo de atividades 
de saúde foi sugerido e aprovado 
por parlamentares tendo em vista 
a atuação da área no enfrentamen-
to à pandemia de Covid-19.

PARIDADE 

Quanto ao pagamento do auxí-
lio social vetado, ele foi aprovado 
pela ALMG em três parcelas anuais, 
cada qual correspondente a 40% 
da remuneração básica do soldado 
de 1ª classe, a serem quitadas nos 
meses de maio, agosto e novem-
bro, aos inativos e pensionistas 

dos quadros militares, de efetivos 
da Polícia Civil e de agentes peni-
tenciários ou socioeducativos. 

Isto porque, durante a tramita-
ção do projeto original, uma das 
queixas das entidades de classe 
do setor era a quebra do direito à 
paridade dos inativos, com a pro-
posta do projeto do governo de 
ampliar de uma para quatro as par-
celas anuais do abono-fardamento, 
pago aos integrantes das forças de 
segurança na ativa para a aquisi-
ção de vestimenta. Esse auxílio foi 
mantido na lei sancionada, para os 
ativos, enquanto o auxílio social 
pelo texto aprovado na ALMG e 
vetado seria destinado aos inativos 
em prol da paridade.

Mensagem do governador fala 
em aumento de despesas

Especificamente quanto ao au-
xílio social para inativos da segu-
rança, o governador argumentou 
sobre o veto que sob qualquer 
ângulo com que fosse vista a na-
tureza desse auxílio (assistencial, 
remuneratório ou indenizatório), 
ele “expressa medida antijurídica e 
irresponsável sob o prisma fiscal”.

O mesmo artigo vetado (11) 
concede ainda anistia a grevistas, 
matéria que segundo argumentou 
o governador é de iniciativa priva-
tiva do Chefe do Poder Executivo, 
já tendo o Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) se manifestado nesse 
sentido.

Sobre os adicionais, contidos 
no artigo 10, o governador desta-
ca “que todos os servidores ativos 

e inativos e os pensionistas do 
Estado têm merecido valorização 
por parte dos Poderes e órgãos es-
tatais, na medida das possibilida-
des legais, fiscais e conjunturais”. 

Entretanto, alega que “não se 
pode realizar política pública de 
gestão de pessoal, de modo efe-
tivo e sustentável no tempo, sem 
considerar o anteparo legal e fis-
cal que lhe dê fundamento”. 

Romeu Zema diz que o referi-
do artigo foi inserido na propo-
sição a partir de emenda parla-
mentar trazendo dispositivo que 
acarretará aumento substancial 
das despesas públicas relativas ao 
pagamento dos servidores públi-
cos estaduais, sem que haja pre-
visão expressa da fonte de custeio 
dessas novas despesas.

Segundo ele, “a irresponsabi-
lidade na gestão de pessoal pode 
precarizar e inviabilizar a presta-
ção de diversos serviços públicos 
e agravar ainda mais a sustentabi-
lidade fiscal do Estado, que já se 
encontra em sérias dificuldades”.

Ele prossegue citando, entre 
outros, dispositivos da Consti-
tuição do Estado estabelecendo 
que a proposição legislativa que 
cria ou altera despesa obrigató-
ria ou renúncia de receita deverá 
ser acompanhada da estimativa 
do seu impacto orçamentário e 
financeiro. Menciona, também, 
que o mesmo ocorre com a Lei de 
Responsabilidade Fiscal para com 
ações governamentais. (Portal 
ALMG)

Os reajustes foram aprovados semana passada pelo Plenário e se referem a período 
em que salários ficaram congelados 

No dia da votação do projeto contendo os reajustes, servidores acompanharam 
reunião das galerias do Plenário
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Zema X Veta X Extras X Servidores X 
Educação X Saúde

Medalha X Inconfidência X Volta X 
Tiradentes

ALMG X Comemoração X 30 Anos x 
Educação Legislativa X LegislativoCâmara X Aumento X Auxílio X 

Votação X Medida Provisória

Autoestima X Brasileiros X 
Recuperação X Rodrigo Pacheco

PL X Triplica X MDB X Manda X 
Câmara X Senado

Pimentel X Zema X Farpas X 
Internet X Politica

Tadeuzinho X Verbas X 
Revitalização X Interlagos X 

Prefeitura

Câmara Municipal X Trabalho X Dez 
Projetos X Aprovação

O governador Romeu Zema (Novo) vetou os reajustes extras a ser-
vidores da Educação, Saúde e Segurança pública, que constavam no 
Projeto de Lei (PL) aprovado na Assembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG).  O chefe do Executivo estadual concedeu o aumento de 10,06% 
e se amparou na Lei de Responsabilidade Fiscal (LRF) e em outros artigos 
da Constituição para barrar os demais pedidos. Na semana passada, Zema 
já tinha avisado que este reajuste era o limite que a situação do Estado 
permitia.

“Não se pode realizar política pública de gestão de pessoal, de modo 
efetivo e sustentável no tempo, sem considerar o anteparo legal e fiscal 
que lhe dê fundamento, o que demanda gestão pública responsável”, 
declarou no diário do Executivo. Os vetos de Zema foram para os 14% 
de aumento adicional aos agentes policiais, bem como aos trabalhadores 
da Saúde. Na Educação, foi vetada a majoração de 33,24% para o cumpri-
mento do piso nacional do magistério.

Após dois anos suspensa por causa da pandemia de Covid-19, a sole-
nidade de entrega da Medalha da Inconfidência será retomada em Ouro 
Preto (Região Central), no próximo dia 21 de abril, que marca os 230 
anos da morte de Tiradentes. A decisão foi anunciada, na Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG), em reunião do Conselho Permanente 
da Medalha, comandado pelo presidente da Casa, deputado Agostinho 
Patrus (PV ), e composto por dirigentes de órgãos dos três Poderes esta-
duais, de universidades e de outras instituições. A cerimônia oficial co-
meçará às 8 horas do dia 21, na Praça Tiradentes, em Ouro Preto, com a 
colocação da coroa de flores no monumento em homenagem ao mártir 
mineiro, na presença dos Dragões da Inconfidência da Polícia Militar de 
Minas Gerais. Às 10 horas, a solenidade continuará no Centro de Artes e 
Convenções da Universidade Federal de Ouro Preto (Ufop), com a home-
nagem aos agraciados. A entrega de medalhas este ano não será feita na 
cerimônia. “Será em outro momento, no Palácio da Inconfidência, sede 
da ALMG”, afirmou o prefeito de Ouro Preto, Ângelo Oswaldo.

Assembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG) realizará, a partir des-
ta segunda-feira (4/4/22), uma programação comemorativa dos 30 anos 
da Educação Legislativa no Brasil. Implantada em 8 de julho de 1992, a 
Escola do Legislativo (ELE) do Parlamento mineiro foi pioneira no País. 
Às 14 horas, ocorrerá uma solenidade de lançamento dessa programação 
e, em seguida, haverá o Webinário “Papel da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais na gênese e desenvolvimento das Escolas do Legislativo no 
Brasil”, com transmissão ao vivo pela TV Assembleia e pelo Youtube. O 
webinário contará com a participação de representantes da Associação 
Brasileira das Escolas do Legislativo e de Contas (Abel), Florian Madru-
ga, e do Observatório da Qualidade da Lei da Faculdade de Direito da 
Universidade Federal de Minas Gerais (UFMG), Fabiana de Menezes. A 
gerente-geral da ELE, Ruth Schmitz, fará a mediação do encontro. A pro-
gramação comemorativa deve se estender por este primeiro semestre, 
com a realização de diversas atividades como seminário e encontro de 
escolas do legislativo.

Nesta primeira semana de abril, a Câmara dos Deputados pode votar 
a Medida Provisória (MP) 1076/21, que institui um benefício extraordi-
nário para complementar o valor do Auxílio Brasil até chegar a R$ 400 
por família. Inicialmente editada para o mês de dezembro de 2021, a 
MP dependia da aprovação pelo Congresso da PEC dos Precatórios para 
que o pagamento desse adicional pudesse ser estendido durante o ano 
de 2022. Com a transformação da PEC na Emenda Constitucional 114, 
o Decreto 10.919/21 prorrogou o pagamento do benefício de janeiro a 
dezembro de 2022. Para 2023 não há previsão de pagamento do benefí-
cio extraordinário junto com o recebido por meio do programa Auxílio 
Brasil, cuja média está em torno de R$ 224. Segundo o governo, o total 
gasto em dezembro de 2021 foi de cerca de R$ 2,67 bilhões e o estimado 
para 2022 será proporcional a esse mês, resultando em cerca de R$ 32,04 
bilhões para os doze meses

Recado do presidente do Senado, Rodrigo Pacheco em sua rede so-
cial: “a Reforma Tributária é fundamental para o Brasil voltar a crescer, 
atrair investimentos e gerar empregos. O desenvolvimento do país passa 
por um Legislativo atuante e o Senado tem feito sua parte. Estamos ca-
minhando para a simplificação do sistema tributário brasileiro”. Antes, 
ele comentou que “o brasileiro está deixando de acreditar no futuro. 
Não podemos deixar isso acontecer. Quero contribuir, dentro e fora do 
Congresso, para que o país recupere a autoestima e a paz, que voltemos 
a sorrir, ter esperança e felicidade, para termos o Brasil que queremos e 
merecemos.” A semana no Senado será de esforço concentrado, convo-
cado pelo presidente da Casa, Rodrigo Pacheco. Serão 19 sabatinas, nas 
comissões de Relações Exteriores, de Infraestrutura, de Assuntos Econô-
micos e de Constituição e Justiça. Também estão previstas votações de 
projetos nas comissões e a aprovação em Plenário das indicações votadas 
durante o esforço concentrado. Na Câmara, é esperada a votação da MP 
que permite a entrada de alunos de escolas particulares sem bolsa no 
ProUni e um benefício extraordinário para complementar o valor do Au-
xílio Brasil até chegar a R$ 400 por família.

“Casa alta” do Congresso, o Senado é tipicamente reservado a políti-
cos experientes, como ex-governadores, e há poucas mudanças drásticas. 
O MDB (ex-PMDB), por exemplo, tem o maior número de senadores des-
de a 47ª legislatura do Congresso, em 1983, antes da redemocratização 
no Brasil. Por quase 40 anos, o partido é o maior do Senado. Após a jane-
la de migração partidária deste ano continua a maior, com 14 senadores. 
O PSD é segundo, com 11 e PL, terceiro (8), empatado com o Podemos. 
O PL de Bolsonaro tinha dois senadores em 2019. Vai encerrar 2022 com 
oito, seis dos quais têm mandato até 2027. O PT iniciou a legislatura com 
seis senadores, agora tem sete, o mesmo número do PP e do PSDB, que 
perdeu dois. juntos no União Brasil, têm apenas um total de sete. O Rede 
de Marina Silva começou a legislatura com quatro senadores. Em 2022 
restou só Randolfe Rodrigues (AC), da bancada do holofote.

As redes sociais viraram o palco preferido dos políticos para os deba-
tes e troca de farpas, como aconteceu ontem entre o governador Romeu 
Zema e o ex-governador Fernando Pimentel. O embate entre os dois cha-
mou a atenção e começou após um comentário do petista, de que “do 
ponto de vista financeiro vive uma situação boa, mas do ponto de vista 
gerencial, a situação é péssima”. Zema retrucou e postou em seu Twitter: 
“aproveito então para perguntá-lo: qual sugestão tinha para pagar os R$ 
154 bilhões em dívidas que deixou para nós mineiros? Sem atrasar salário 
nem dar calote nas cidades”. Pimentel retrucou afirmando que foi graças 
ao programa REFIS, “que deixamos aprovado e ao ICMS cobrado sobre 
preços absurdos da gasolina e da energia. Dinheiro tem. Quer uma su-
gestão? Pague o piso da Educação. O Partido Liberal (PL), do presidente 
Jair Bolsonaro, foi o que mais ganhou deputados federais mineiros e de 
outros estados. A legenda perdeu Aelton Freitas (foto) que foi para o PP, 
mas filiou Domingos Sávio, que deixou o PSDB. O PSDB também perdeu 
o deputado Rodrigo de Castro, que foi para o União Brasil; Emidinho 
Madeira, que era filiado ao PSB e Eros Biondini, que migrou do PROS. 
O Republicanos foi outro que ganhou mais dois deputados, Alê Silva e 
Léo Mota,

Os vereadores de Montes Claros aprovaram na última sessão ordiná-
ria, dez projetos, entre eles o de número 22/2022 do executivo que auto-
riza o poder executivo abrir crédito especial ao orçamento. Pelo projeto 
serão investidos R$ 7.803.000,00 na educação, saúde, esporte e infraes-
trutura. Na construção e ampliação unidades de ensino infantil serão 
destinados R$ 1.820.000,00. Para entidades desportivas R$ 150.000,00. 
Para manutenção das atividades de ensino fundamental R$ 1.800.00,00; 
pavimentação de vias urbanas R$ 150.000,00. Tem também contribuições 
para entidades de assistência a saúde no valor de 3.225.000,00; repasse 
de recursos do programa Subsistema Nacional de Vigilância Epidemioló-
gica na ordem de R$ 323.000,00; construção ampliação das unidades de 
assistência Farmacêutica R$ 200.000,00 e para construção e reforma de 
salão de velório R$ 115.000,00.

Já está na conta da Prefeitura de Montes Claros o dinheiro para revi-
talizar o entorno da Lagoa do Interlagos. O recurso de R$ 1,5 milhão em 
emendas do deputado Tadeu Martins Leite (MDB) foi pago uma semana 
depois da assinatura de um novo convênio que permitiu a liberação in-
tegral dos recursos.

As intervenções agora dependem de procedimentos por parte da Pre-
feitura de Montes Claros que, para Tadeuzinho, serão feitos o mais breve 
possível. “Tenho certeza que, com a liberação dos recursos, as obras vão 
começar em breve. O prefeito Humberto Souto já demonstrou seu entu-
siasmo e está muito empenhado nessa causa, então é só aguardar essa 
obra tão importante que vai transformar aquele lugar no principal cartão 
postal da nossa cidade”, afirmou Leite. O novo convênio que garantiu o 
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Prazo para declaração do Imposto de 
Renda é prorrogado

Meio Ambiente publica resultado final 
resultado de projetos

Montes Claros conta 
agora com o Vacimóvel

Prefeitura desapropria 
terreno para abrir rua no 
bairro Santa Rita

Ginástica na praça tem adesão de maior 
quantidade de pessoas

Foi publicado no Diário Oficial 
da União de ontem (5), a Instrução 
Normativa que prorroga para 31 de 
maio de 2022 o prazo de entrega 
da Declaração de Ajuste Anual do 
Imposto sobre a Renda das Pesso-
as Físicas. O imposto a pagar apu-
rado também teve seu vencimento 
adiado para o final do mês de maio, 
mas as restituições seguirão o cro-
nograma anterior, sem alteração. As 
datas permitidas para o débito au-
tomático passam a ser 10 de maio, 
para a primeira cota, e até 31 de 
maio para as demais, ou seja, para 
as declarações enviadas após o dia 
10 de maio, o pagamento da pri-
meira cota deverá ser realizado com 
DARF.

Milhões de brasileiros declaram 

Imposto de Renda (IR) todos os 
anos, mas o que poucos sabem é 
que, ao invés de deixar todo o va-
lor com o governo, podem escolher 
destinar 3% para ajudar instituições 
de apoio a crianças e adolescentes, 
como a Fundação Sara, sem ne-
nhum custo para o declarante. A 
iniciativa, que é amparada pela Lei 
Federal 8.069/90, permite a destina-
ção por meio do Fundo da Infância 
e da Adolescência (FIA). As desti-
nações realizadas são geridas pelo 
colegiado do Conselho Municipal 
dos Direitos da Criança e do Ado-
lescente (CMDCA), sob fiscalização 
do Ministério Público Estadual. 

Em 2021, com os recursos pro-
venientes do Imposto de Renda, a 
Fundação Sara investiu cerca de R$ 

200 mil em exames, R$ 50 mil em 
medicamentos e mais de R$ 20 mil 
em cateteres. Além do acompanha-
mento do tratamento do câncer, 
os recursos também foram respon-
sáveis por custear toda a equipe 
multidisciplinar assistencial, como 
a psicóloga, a assistente social, a 
nutricionista e a pedagoga. Nada 
disso seria possível sem as pessoas 
que destinam 3% de seu IR para 
instituições vinculadas ao FIA. De 
acordo com a Receita Federal, em 
2021, Montes Claros recebeu de 
destinação para os fundos muni-
cipais o valor de R$ 1.103.675,42, 
um ótimo resultado, mas esse valor 
poderia ter sido 83% maior, compa-
rado com o potencial existente na 
região, que é de 6,5 milhões

O Conselho Municipal de Defe-
sa e Conservação do Meio Ambiente 
de Montes Claros (Codema) publi-
cou ontem o resultado final do Cha-
mamento Público para estimular a 
temática ambiental que privilegie a 
preservação e conservação do meio 
ambiente, a educação ambiental e 
a promoção do desenvolvimento 
sustentável e assim contribuir com 
a melhoria ambiental, sustentabili-
dade e, consequentemente, com a 
qualidade de vida da população do 
Município de Montes Claros. Serão 
aplicados R$ 800 mil com recursos 
do Fundo Municipal de Meio Am-
biente.

No eixo de sistemas de captação 
de água de chuva foram classificadas 
sete entidades, lideradas pela  Asso-
ciação Comunitária Rural de Estrei-
to de Miralta com 79 pontos, e 1º 
Classificada;  Associação dos Peque-
nos Produtores Rurais de Salto com 
76 pontos; Associação dos Peque-
nos Produtores Rurais de Riacho do 
Fogo com 73 pontos;  Associação 
dos Pequenos Produtores Rurais de 
Gameleiras com 69 pontos;  Institu-
to Filhos da Luz com 67,67 pontos;  
Associação Comunitária de Canoas 
com 66,33 pontos; e Associação de 
Chacreiros e Pequenos Produtores 
Rurais de Fazenda Palmito

No eixo horticultura comuni-
tária urbana em primeiro lugar 
ficou a  Associação dos Moradores 
do Bairro Maracanã com pontos; 
Instituto de Assistência a Criança 
e ao Adolescente Village Ativo tam-
bém com 90 pontos; e a Associação 
para Desenvolvimento Comuni-
tário do bairro Tancredo Neves e 
Adjacências com 86,67 pontos. No 
eixo horticultura comunitária rural 
o primeiro lugar ficou com a Asso-
ciação Comunitária de Tabuas com 
81,67 pontos; Instituto Filhos da 
Luz com 76,67 pontos e Associação 
Comunitária Rural de Estreito de 
Miralta com 47,67 pontos.

Montes Claros avança mais uma 
vez no propósito de levar as vacinas 
para mais perto da população. Além 
de ampliar de 18 para 40 as salas de 
vacinação, que estão espalhadas por 

toda a cidade, a Prefeitura conta agora 
com o Vacimóvel, uma sala de vacina 
sobre rodas totalmente equipada e 
com profissionais habilitados para va-
cinar a população com segurança, em 

escolas, praças, empresas e onde mais 
houver necessidade. O Vacimóvel irá 
ofertar todas as vacinas disponibiliza-
das pelo SUS, para crianças, adoles-
centes, adultos, gestantes e idosos.

O prefeito Humberto Souto 
publicou o Decreto 4373, onde  
determina afetação de bem públi-
co municipal, mas especificamen-
te para a abertura da rua Paulo 
Ferreira Lima. Na verdade, foi 
aberta uma rua no meio do terre-
no que pertence a Coteminas, na 
negociação da compra da Cidade 
Administrativa. O terreno é onde 
funcionou a Usina de Asfalto da 
Esurb e a pedido dos morado-
res, essa rua será aberta para dar 
maior fluidez ao transito. No de-
creto, o prefeito frisa a necessida-
de de prolongar a rua Paulo Fer-
reira Lima até seu entroncamento 
com a rua José Miguel Costa e por 
isso,  decretou a afetação  do lote 
de terreno de 1.658,20 metros 
quadrados.

Com isso, o terreno onde fun-
cionava a Usina de Asfalto será 
dividido ao meio e com isso, in-
terligará as ruas Paulo Ferreira 
Lima e José Miguel Costa e chega-

Diversas praças de Montes Claros 
estão equipadas com kits de apare-
lhos de ginástica que possibilitam que 
a população se exercite ao ar livre, 
a qualquer hora do dia (apesar dos 
horários entre 10 e 16 horas serem 
desaconselhados, pela alta incidência 
de raios UVB) e sem custo. A utiliza-
ção dos equipamentos instalados nas 
praças permite que os frequentadores 
exercitem todos os grupos muscu-
lares e usufruam dos benefícios do 
esporte em suas vidas. Assim, antes 
das 7 da manhã dessa quinta, 31, já 
era possível ver uma quantidade con-
siderável de pessoas utilizando não só 
os aparelhos de ginástica instalados na 
Praça Flamarion Wanderley, no bairro 
São José, mas correndo, caminhando, 
passeando com o cachorro ou, como 
era o caso de um rapaz de calça jeans 
e blusa social, cantando louvores en-

quanto tocava violão.
As academias ao ar livre surgiu em 

Montes Claros no ano de 2008, por 
iniciativa de Claudia Gislene Rocha 
Fonseca, que apresentou o projeto à 
Secretaria Municipal de Planejamento 
e a primeira unidade foi montada na 
avenida Antonio Lafetá Rebello, no 
Córrego do Melancias. Walter Soares 
de Oliveira Junior, 53 anos, é empre-
sário e mora no bairro São José. Ele, 
que estava com a camisa do Atlético 
Mineiro e feliz com as recentes con-
quistas do time do coração, entende 
que a atividade física é algo necessário 
e contribui para uma boa disposição 
física e mental. Além da ginástica na 
praça, o empresário também joga fu-
tebol, uma vez por semana, e pedala, 
também uma vez por semana.

A auxiliar de produção Ivana Dias 
Ataíde Gomes, 43, chamava a aten-

ção de quem passava pela praça pela 
disciplina com que realizava alguns 
exercícios, como o agachamento uni-
lateral, que, como é sabido por quem 
o pratica, é um exercício que traz bons 
resultados para a musculatura das per-
nas, mas que é um pouco, ou melhor, 
Bastante penoso de se fazer. Morado-
ra do bairro Alto São João, Ivana diz 
que começa seus treinos, todos os 
dias, por volta das 5h50, e segue até 
às 7h10, uma rotina que teve início há 
dois anos. “Exercício é bom demais!”, 
comenta, após explicar como a ativi-
dade física lhe ajuda a dormir bem, 
entre outros inúmeros benefícios.

Irlândia Gonçalves Dias, 51, é 
vendedora e moradora do bairro São 
José. Ela alterna os aparelhos, a cada 
treino, o que evita que a atividade 
fique monótona (que é uma recla-
mação constante de algumas pessoas 

quanto ao uso de aparelhos de ginás-
tica), e completa seu treino fazendo 
uma corridinha na pista da praça, que 
tem cerca de 700 metros de extensão. 
“Me sinto bem! Me sinto leve! E não 
tomo nenhum remédio!”, fala da sen-
sação que tem após o esforço físico e 
de como sua prática auxilia na preven-
ção de doenças que afligem muitos 
brasileiros, como a hipertensão, por 
exemplo. Saber que a atividade física e 
a alimentação saudável fazem bem ao 
corpo e à mente, todo mundo sabe, 
mas entre a informação e o conheci-
mento (apesar de grande parte das 
pessoas acreditar que os termos são 
sinônimos) existe um caminho a ser 
percorrido, caminho esse que passa 
pelo aprendizado e pela inserção do 
esporte na rotina. Walter, Ivana e Irlân-
dia, felizmente, já passaram por essa 
fase.

rão a rua Miramar, evitando que as 
pessoas tenham de dar um grande 
volta no entorno da usina. Ontem o 

GAZETA foi ao local, e os moradores 
desconheciam esse decreto munici-
pal.
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ACI anuncia 27ª edição Fenics 
presencial para setembro

Parque da Paz entra 
na reta final em Moc

Após dois anos de pandemia, 
a Associação Comercial e Indus-
trial de Montes Claros prepara 
para realizar a 27ª Feira Nacional 
da Indústria e Comércio e Servi-
ços (Fenics), que acontece entre 
os dias 15 e 18 de setembro, no 
Parque de Exposições João Alen-
car Athayde. Os estandes já estão 
à venda e o lançamento oficial será 
no dia 17 de maio. A expectativa é 
de movimentar a economia com a 
prospecção de muitos negócios. A 
ACI manteve o evento no formato 
virtual em 2020 e 2021, sendo re-
alizadas palestras e lives, além de 
estandes no site fenics.com.br. O 
sucesso deste formato foi impor-
tante pelo acesso de usuários de 
todo o país e pelo alcance da mar-
ca Fenics em milhões de cliques no 
ambiente digital.

O presidente da ACI, Leonardo 
Vasconcelos, lembra que assumiu 
a gestão da entidade em março de 
2020, justamente quando a pan-
demia teve início, com lockdown 
em todo o mundo. “Foi um grande 
desafio para todos nós, mas con-
seguimos nos fortalecer e adquirir 

novas experiências com o formato 
digital do evento. Na 25ª Fenics, ti-
vemos 1,2 milhão de visualizações 
da marca, com foco na capacitação 
de empresas e microempreen-
dedores para o e-commerce. No 
ano seguinte, a 26ª Fenics buscou 
a participação de municípios do 
Norte de Minas e trouxe mais co-
nhecimento técnico sobre as po-
tencialidades, conectando todos 
em prol do desenvolvimento, o 
alcance foi de 1,6 milhão de visu-
alizações da marca Fenics”.

É hora de estimular as empre-
sas a crescerem, para este ano, a 
27ª Fenics traz o tema: Prepare-se 
para crescer! “Já passamos por mo-
mentos nunca imaginados, a não 
obrigatoriedade de máscara em 
eventos e o baixo número de casos 
de Covid-19, aliados à expansão da 
vacinação aponta para crescimen-
to da economia. Não teremos um 
novo normal, teremos uma reali-
dade diferente, com novas formas 
de nos relacionar, fazer negócios e 
ampliar mercado. Para isso, preci-
samos nos preparar para crescer!”, 
afirma Leonardo.

A vice-presidente da ACI, Gis-
layne Pinheiro, destaca que “a 
Fenics é a vitrine de pequenas em-
presas do comércio e agronegócio, 
de grandes marcas que desejam 
lançar produtos, de instituições 
públicas, mas, sobretudo, de pes-
soas que procuram novidades e 
fazer negócios”. 

Agnaldo leite, empresário do 
segmento de beleza, comenta que 
o expositor está ávido por eventos 
como feiras de negócios. “Tenho 
participado de algumas feiras es-
pecializadas pelo país e todas com 
público expressivo e muitos ne-
gócios. Certamente valerá a pena 
estar na 27ª Fenics”. Mais informa-
ções sobre a Feira podem ser ob-
tidas pelo telefone (38)2101-3300 
ou no site da instituição.

O Conecta Conhecimento foi 
um dos destaques em 2021, para 
este ano terá novos conteúdos re-
levantes para a classe empresarial. 
Com o objetivo de promover os 
talentos da região, diversas insti-
tuições de ensino da região vão di-
vulgar boas práticas de gestão. Os 
temas vão desde responsabilidade 

A Prefeitura de Montes Claros 
está concluindo a construção do 
Parque da Paz, no bairro Ibituruna, 
com área de 26.172 metros quadra-
dos. Operários da Empresa Muni-
cipal de Serviços, Obras e Urbani-
zação (Esurb) estão realizando as 
obras estruturais, atendendo a um 
Termo de Ajuste de Conduta (TAC). 
O município já construiu uma pon-

te e plantou cerca de 200 (duzentas) 
mudas de árvores frutíferas e orna-
mentais na área do Parque. Realizou 
ações de limpeza e de retirada de 
materiais inservíveis. Já foram ins-
taladas as luminárias, e concluída 
uma parte da pista de caminhada e 
do calçamento.

O secretário municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-

tentável, Soter Magno, visitou o lo-
cal na manhã dessa segunda-feira, 4. 
“A população será contemplada com 
mais este parque, que deve ficar 
pronto em breve”, afirmou o secre-
tário, conclamando os moradores 
próximos para que ajudem a cuidar 
do local, preservando a Natureza e 
impedindo o despejo de entulhos e 
materiais inservíveis na área.

social, cases de sucesso, RH, lide-
rança, marketing, até tecnologia 
e inovação. A Fundetec é parceira 

do projeto e abriu inscrição para 
os especialistas se cadastrarem, de 
12 de maio a 1º de junho. Outras 

informações pelo e-mail fenicsco-
nectaconhecimento@fundetec.
com.br.
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8 Segurança pública

   BOCAIUVA

Assaltam de farmácia 
em Pitangui são presos 
em operação na BR-135

Polícia procura por 
criminosos que 
assaltaram farmácia em 
Porteirinha

Criminosos são presos 
após assalto a posto 
de combustíveis em 
Taiobeiras

Homem é encontrado morto dentro de casa em 
Porteirinha

Bombeiros de Salinas promovem workshop de 
Salvamento Veicular nível II

Dois homens foram presos na BR-
135, em Bocaiuva, após cometerem 
um assalto em Pitangui, na região 
Central de Minas. Segundo a Polícia 
Militar Rodoviária, eles roubaram 
cerca de R$ 5 mil de uma farmácia na 
tarde desta segunda-feira (4) e fugi-
ram sentido Montes Claros.

A polícia montou uma operação 
após receber informações e abordou 
o veículo em que eles estavam na al-
tura do KM-425. Durante as buscas 
no carro, os policiais encontraram 
a quantia roubada, a arma usada no 
crime com seis cartuchos intactos e 
as roupas que eles vestiam no mo-

mento do assalto.
De acordo com a PM, os dois ho-

mens confessaram participação no 
roubo e disseram que estavam fu-
gindo para o Recife (PE). Eles foram 
presos em flagrante e conduzidos à 
delegacia de Polícia Civil de Montes 
Claros.

A polícia procura por duas pes-
soas que assaltaram uma farmácia 
no Centro de Porteirinha. Um 
vídeo mostra a dupla fugindo do 
local em uma moto após o crime. 
No total, R$ 6.760 foram rouba-
dos.

Segundo informações divul-
gadas pela Polícia Militar nesta 

terça-feira (5), um dos criminosos 
estava de moletom e usava um ca-
pacete com a viseira fechada. En-
quanto um deles entrou, o outro 
permaneceu do lado de fora.

Ainda conforme a PM, enquan-
to segurava uma cliente pelo pes-
coço, um dos assaltantes apontava 
a arma para funcionários exigindo 

o dinheiro.
O local conta com um caixa 

de correspondente bancário do 
Banco do Brasil, do qual foram 
levados R$ 5.810. Um homem que 
tinha acabado de fazer um saque 
também teve R$ 900 roubados e 
a cliente rendida teve R$ 50 rou-
bados.

A polícia prendeu dois criminosos 
que assaltaram um posto de combus-
tíveis em Taiobeiras, no Norte de Mi-
nas. O crime foi na noite de domingo 
(3) e a prisão ocorreu nesta segunda 
após 24h de buscas ininterruptas.

Imagens de câmeras de segurança 
registraram o momento em que os 

homens chegam ao posto e rendem 
os dois frentistas. (Veja vídeo acima). 
Segundo a Polícia Militar, eles anun-
ciaram o assalto e roubaram cerca de 
R$ 500.

A PM identificou os suspeitos 
através das imagens e os dois foram 
presos nas residências deles nesta 

segunda. Um dos homens confessou 
ter usado um simulacro de revólver 
para cometer o crime e contou que 
o dinheiro roubado foi gasto com ál-
cool e drogas.

Os dois foram presos em flagrante 
e encaminhados à delegacia de Polí-
cia Civil..

Um homem, de 51 anos, foi en-
contrado morto dentro de casa na 
zona rural de Porteirinha, no Norte 
de Minas, nesta segunda-feira (4).

Familiares disseram à polícia que 
João Batista de Souza era alcoólatra, 
sofria de trombose e foi visto pela úl-
tima vez na tarde de sábado (2). Por 

conta do sumiço dele, a família de-
cidiu procurá-lo e achou o corpo na 
residência nesta segunda.

A perícia foi acionada e constatou 

que a vítima estava com um corte 
profundo no pescoço. Os irmãos do 
homem contaram que ele havia sido 
ameaçado de morte há um ano e oito 

meses após um relacionamento extra-
conjugal com a esposa do suspeito.

Os policiais fizeram rastreamento 
e prenderam o suspeito, de 37 anos, 

em casa. Ele negou envolvimento no 
homicídio e foi levado para a delega-
cia de plantão de Janaúba. O caso será 
investigado pela Polícia Civil.

O 9º Pelotão de Bombeiros em 
Salinas, promoveu o 1º Workshop 
de Salvamento Veicular Nível II, 
com ênfase no emprego de téc-
nicas voltadas para acidentes que 
envolvam veículos pesados como 
carretas e caminhões.

O Workshop foi ministrado a 
23 militares do Corpo de Bombei-

ros de Salinas pelos integrantes 
do Grupo Temático Operacional 
(GTO) de Salvamento Veicular do 
Corpo de Bombeiros Militar de 
Minas Gerais (CBMMG).

Situado às margens do segun-
do maior entroncamento rodovi-
ário do país, BR-251, o 9º Pelotão 
de Bombeiros Militar de Salinas 

atende a graves acidentes auto-
mobilísticos envolvendo veículos 
pesados, como carretas, cami-
nhões e ônibus, o que demanda 
por parte dos militares o conhe-
cimento de técnicas específicas 
de desencarceramento e o uso de 
equipamentos hidráulicos, além 
de guinchos para auxiliar no tra-

balho de extricação. 
Segundo o comandante do 

9º Pelotão de Salinas, tenente 
Laércio Rodrigues Leite, “a ativi-
dade teve como objetivo instruir 
os militares sobre as técnicas de 
salvamento veicular em veículos 
pesados, trabalhando anatomia, 
estabilização de veículos e cargas 

pesadas, técnica e tática veicular, 
aumentando assim a capacidade 
técnica dos bombeiros e a efici-
ência na resposta operacional. 
Todo esse esforço possibilitará ao 
CBMMG a oferta de um serviço 
de excelência aos motoristas que 
utilizam as rodovias do Norte de 
Minas”.

Além do esforço dos instruto-
res do 7º BBM de Montes Claros 
e Salinas, destaca-se o importante 
apoio recebido pelo CBMMG do 
poder público municipal e de em-
presas locais de Salinas que dis-
ponibilizaram os veículos e recur-
sos necessários utilizados durante 
o treinamento.
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MP aciona Compor para discutir 
situação de mineradora

Pirapora encerra Mês da Mulher com 
palestra na Fazenda da Prata

Cimams prossegue com seminário sobre 
doações do Imposto de Renda

O Centro de Autocomposição 
de Conflitos e Segurança Jurídica 
do Ministério Público de Minas Ge-
rais (Compor) será acionado para 
avaliar a situação do licenciamento 
de uma empresa de mineração que 
pretende implantar projeto com 
investimento de R$ 2,1 bilhões no 
Norte de Minas. A reunião organiza-

da pela Coordenadoria de Inclusão 
e Mobilização Social (CIMOS) do 
Ministério Público, realizada em 
Montes Claros, foi marcada pelo 
bate-boca entre os dois grupos que 
são a favor ou contra o projeto de 
mineração. Desde a chegada dos 
dois grupos, a polêmica começou a 
acontecer, com um grupo acusando 

o outro de não ser de gerazeiros e 
o outro de não ter qualquer vincu-
lação com a agricultura familiar. A 
imprensa não teve acesso ao even-
to. Na chegada da comitiva, os dois 
grupos passaram a trocar farpas. 

O presidente da Câmara Mu-
nicipal de Padre Carvalho, Elcio 
Oliveira, que é coordenador da mo-

bilização em favor da mineradora, 
alega que todo mundo residente 
na área de abrangência do projeto 
é gerazeiro e precisa ser ouvido e 
por isso, tem de olhar os aspectos 
importantes do projeto, como a so-
lução para o problema de falta de 
água para abastecimento humano, 
pois será construída a Barragem de 

Vacaria
O promotor Paulo César Vicente 

Lima, coordenador do CIMOS, afir-
ma que a “reunião com Geraizeiros 
acerca da consulta aos povos e co-
munidades tradicionais nos termos 
da Resolução 169 da OIT foi muito 
boa. Saiu como encaminhamento 
a elaboração de proposta pelos 

geraizeiros acerca do protocolo de 
consulta e acerca das dificuldades 
com a regularização fundiária na 
região. A ideia é, tão logo encami-
nhem as propostas iniciarmos as 
tratativas com o Estado no Centro 
de Autocomposição de Conflitos e 
Segurança Jurídica do Ministério 
Público de Minas Gerais (Compor).

Encerrando a programação da 
Campanha “Março, Mês da Mu-
lher”, a Secretaria da Família e Po-
líticas Sociais (SEFAM), através do 
Centro de Referência da Mulher 
de Pirapora (CREMP), promoveu 
uma palestra na Fazenda da Prata, 
sobre Violência Doméstica Contra a 
Mulher, na manhã da última quinta-
-feira (31/03).

Com a participação de dezenas 
de mulheres, usuárias do Centro 

de Referência de Assistência Social 
(CRAS) São Geraldo, a ação pro-
porcionou mais conhecimento e 
esclarecimentos de dúvidas, através 
das interações com as participantes, 
que também fizeram relatos sobre 
o tema. Foi oferecida ainda uma 
confraternização, sorteio de brin-
des e distribuição de mimos.

Para a coordenadora do 
CREMP, Edna Maria Soares, este 
último ato representou o sen-

timento de dever cumprido da 
campanha. “Queremos agrade-
cer a todos os parceiros que nos 
apoiaram no decorrer deste mês 
recheado de ações para valori-
zarmos ainda mais as mulheres. 
Obrigado à Eva Claudia, Espaço 
Devas, Loja Fascínio Moda Íntima, 
Aurenice da Mary Kay, a consulto-
ra de beleza Lily, Geralda Andrade 
e a San Rose”, agradeceu a coor-
denadora.

Prossegue hoje e amanhã (7), o 
seminário organizado pela Dele-
gacia da Receita Federal de Mon-
tes Claros e o Consórcio Intermu-
nicipal Multifinalitário da Área 
Mineira da Sudene (Cimams), 
dedicado à capacitação de repre-
sentantes de cidades do Norte 
de Minas. Gestores públicos dos 
municípios que fazem parte do 
consórcio receberão treinamento 
sobre os procedimentos necessá-
rios para a criação de fundos de 
direito da criança e de fundos dos 
direitos dos idosos. A abertura 
foi realizada ontem de manhã e 
o foco é orientar e incentivar ges-
tores públicos a criarem e regula-
rizarem esses fundos, de forma a 
torná-los aptos a receber doações 
de parte do imposto de renda 
devido pelos contribuintes.  Este 
é um projeto desenvolvido pela 
Superintendência da Receita Fe-
deral em Minas Gerais, é um dos 

primeiros desse gênero no país. A 
capacitação tem como finalidade 
possibilitar que esses municípios 
tenham seus fundos de direitos 
devidamente regularizados pe-
rante a Receita Federal do Brasil 
e o Ministério da Mulher, da Fa-
mília e dos Direitos Humanos. 
Com isso, passam a estar aptos a 
receber, anualmente, destinações 
de parte do Imposto de Renda 
das pessoas físicas e das pessoas 
jurídicas.

Dos 87 municípios compreen-
didos na circunscrição da Delega-
cia da Receita Federal em Montes 
Claros, 56 já possuem seus fun-
dos da criança e adolescente de-
vidamente criados. Desses, oito 
apresentam alguma inconsistên-
cia que os impedem de receber 
recursos eventualmente doados 
pelos contribuintes. Nesses ca-
sos, os valores doados ficam re-
tidos na Conta Única do Tesouro 

até que o município promova o 
saneamento da pendência. A si-
tuação é ainda mais preocupante 
em relação aos fundos de direito 
dos idosos. Apenas nove muni-
cípios do Norte de Minas estão 
com seus fundos devidamente 
criados e regularizados perante o 
poder público.

A Receita Federal estima que, 
juntos, esses municípios estão 
deixando de ser contemplados 
com mais de R$ 20 milhões todo 
ano. Isso considerando apenas a 
destinação do Imposto de Renda 
que pode ser feita pelas pessoas 
físicas. Se considerarmos o que 
pode ser doado pelas empresas 
tributadas pelo chamado Lucro 
Real, esse prejuízo cresce expo-
nencialmente. São recursos que 
poderiam estar sendo aplicados 
em projetos dedicados à me-
lhoria da qualidade de vida de 
crianças, adolescentes e idosos. 
Os valores recebidos por esses 
fundos seriam capazes, ainda, 
de fomentar a economia local, a 
partir da circulação dos expres-
sivos valores no comércio dessas 
cidades. Na tarde de segunda-
-feira, o presidente do Cimams, 
Valmir Morais de Sá, prefeito de 
Patis, recebeu Marcos Gregório, 
da Receita Federal de São Paulo, 
que será um dos palestrantes, e 
o Delegado da Receita Federal de 
Montes Claros, Andrey Soares de 
Oliveira, que conheceram o local 
do evento.

Na oportunidade, o dirigente 
do Consórcio aproveitou para 
elogiar este trabalho inédito com 
um consórcio da região, sendo 
o primeiro de Minas Gerais, e o 
segundo do Brasil, que a receita 
Federal está fazendo em parceria 
com o Cimams, através de um 
tema tão importante e abrangen-
te e que vai ajudar consideravel-
mente os municípios da região.
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Davi garante a Iara que Joaquim está no evento e pede que a moça o procure. 
Mariana sabota o vestido de Arminda. Felicidade comenta com Letícia sobre o envol-
vimento de Onofre com a quebra da máquina da fábrica. O locutor do evento anuncia 
Violeta como esposa de Eugênio, e Matias tem uma crise ao ouvir pela rádio. Inácio 
tranca Mariana em um quarto com roupas antigas. Iara vê quando Joaquim corta os 
cabos de luz do teatro, mas Davi faz um truque de mágica para salvar o evento. 

Osvaldo chama a polícia, e Roni é preso. Tina se desespera ao saber que não é filha 
de Neném. Paula/Neném fala para Rose do amor que Neném sente por ela. Flávia/
Guilherme e Guilherme/Flávia voltam para casa. Daniel fica intrigado com as crises de 
Celina. Paula/Neném sofre por causa de Tina, que se recusa a falar com Neném/Paula. 
Neném/Paula vai com Paula/Neném para a reunião na Terrare. Roni rejeita Nedda.

RESUMO DE Novelas

CAÇA-PALAVRA

Solução
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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Em NOSSO organismo existem BAC- 
TÉRIAS que fazem PARTE da FLORA 
NATURAL e que nos AUXILIAM em alguns 
PROCESSOS do CORPO. Porém, algumas 
bactérias são consideradas PATOGÊ-
NICAS, ou seja, nos causam DOENÇAS 
quando instaladas em nosso organismo. 
Elas podem ser ELIMINADAS com o uso 
de antibióticos RECEITADOS exclusiva-
mente por MÉDICOS e administrados 
conforme suas INSTRUÇÕES. Algumas 
doenças CAUSADAS por bactérias são:

 • TUBERCULOSE

 • Hanseníase

 • CÓLERA

 • TÉTANO

 • DIFTERIA

 • LEPTOSPIROSE

 • Coqueluche

 • SÍFILIS

 • GONORREIA

 E R A U X I L I A M

 L N T N N C T E I L

 S O D A T I E C E R

 O S R G U T D S N M

 T S Y A B L N A H S

 T O L H E E S R I I

 D C E M R P H O H L

 O S E A C T C L R I

 E E L B U O T F E F

 N Õ I L L S F S R I

 Ç Ç M D O P A L G S

 A U I N S I I B E A

 S R N A E R R A W O

 I T A T N O E C G S

 C S D U C S T T O C

 D N A R W E F E N R

 E I S A M I I R O P

 C A T L D E D I R A

 S O R B N D I A R T

 E T R L T S H S E O

 B I Y P A O R D I G

 P M G T O G F L A E

 A B R G S O T B M N

 R C B A M T S H S I

 T L O N A T E T R C

 E D S I H C T Y Y A

 F D T M E D I C O S

 D C O L E R A N H D

 M S A D A S U A C F

 S O S S E C O R P T

Bactérias do mal

Quim e Tião falam para José Leôncio sobre o que viram no mato. Gil perde o 
rastro de Maria e se desespera. Quim e Tião afirmam para José Leôncio que o que 
viram no mato não era bicho. Madeleine pede para o marido não passar a noite 
na mata. José Leôncio vai ao jirau e acredita que foi o pai quem soltou a isca para 
onça. Gil retira Maria de dentro do rio. Madeleine diz que quer ter seu filho no Rio 
de Janeiro e Filó a repreende por seu comportamento. Quim e Tião pensam em 

pedir demissão. Madeleine sente as dores para o parto e teme que José Leôncio, em viagem, não chegue a tempo. 

Fátima e Cecília conversam sobre o desentendimento entre Gustavo e Cristó-
vão. As duas acabam não se entendendo. Flávio suborna o porteiro para que não 
conte nada para Haydee sobre a sopa. Cristóvão vai até a igreja se conversar com 
o Padre Gabriel sobre o que aconteceu. Franciely revela para Silvestre que decidiu 
ficar na mansão. O homem comemora a notícia e chega a desmaiar de emoção. 
Didi e Fabiana descobrem que Bárbara e Frida são culpadas pelas cartolinas.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Bárbara Evans relata susto em 
parto ao descobrir condição rara: 
‘Apenas 2% dos casos de gravidez’

‘BBB 22’: web pede Gustavo no 
quarto secreto após briga com Natália 
por comida e banho

Morbius
Legendado em português - 2D

16:00
21:00

Dublado em português - 2D
14:00
16:30
18:30
19:00
21:30

The Batman
Legendado em português - 2D

17:00
Dublado em português - 2D

13:20
15:30
20:00
20:40

Os Caras Malvados
Dublado em português - 2D

13:50
16:10

Ambulância - Um
Dia de Crime

Dublado em português - 2D
21:15

Me Tira da Mira - 2D
18:45

No decorrer de um dia nas ruas de Los 
Angeles, três vidas irão mudar para sem-
pre. O veterano condecorado Will Sharp, 
desesperado para pagar as contas de hospi-
tal da sua mulher, pede ajuda à única pes-
soa a quem sabe que não devia pedir - o 
seu irmão adotivo, Danny. Criminoso pro-
fissional carismático, Danny faz-lhe uma 
contraproposta: o maior assalto a um ban-
co na história de Los Angeles: 32 milhões 
de dólares. Com a vida da sua mulher em 
risco, Will não pode dizer que não.

Bárbara Evans acaba de virar 
mamãe com o nascimento de sua 
primeira filha, a pequena Ayla. Em 
um relato nas redes sociais, a mo-
delo explicou que levou um susto 
no parto ao descobrir um nó no 
cordão umbilical. Entenda!

Bárbara Evans abriu o coração 
nas redes sociais sobre o nascimen-
to de sua primeira filha, Ayla, que 
veio ao mundo no último domingo 
(3). Com o apoio de uma foto tira-
da na hora da cesárea, a modelo ex-
plicou, em um desabafo pós-parto, 
que sua gravidez apresentou uma 
condição rara, que só aparece em 
2% das gestações: um nó verdadei-
ro no cordão umbilical.

“Nó verdadeiro de cordão. 
Ocorre quando o cordão [umbili-
cal] dá um nó em si mesmo. Esse 
tipo de problema é raro, ocorrendo 
em cerca de 2% dos casos de gra-
videz apenas, mas gera muita pre-
ocupação, já que, dependendo de 
quão apertado o nó está, ele pode 
até mesmo interromper a troca de 
nutrientes a mãe e o bebê”, expli-
cou Bárbara, que evitou ter rela-

ções sexuais com o marido durante 
a gestação.

“Se Deus existe? Eu posso pro-
var que sim. Foto do parto da Ayla. 
Descobrimos na hora”, começou a 
modelo, que chegou a fazer dieta 
durante a gravidez e até filmou a 
balança para celebrar o controle 
do peso. “Graças a Deus, estamos 
ótimas.

BÁRBARA EVANS COMPARA FI-
LHA COM FOTOS SUAS DE QUAN-
DO ERA CRIANÇA

Além de explicar o susto, Bárba-
ra chegou a resgatar algumas fotos 
de si mesma quando tinha acabado 
de nascer e questionou os segui-
dores a respeito de uma possível 
semelhança com a filha.

Pouco antes de a enquete, que 
foi feita nos stories do Instagram, 
completar 24%, já havia um resulta-
do: 95% dos seguidores da modelo 
chamaram as duas de “iguais”, en-
quanto apenas 5% dos internautas 
discordou da semelhança entre as 
duas.

Gustavo e Natália tiveram um bri-
ga sobre situações da casa, na qual 
o curitibano criticou as atitudes da 
sister com relação ao senso de cole-
tividade e convivência no ‘BBB 22’. 
Os internautas logo se animaram e 
passaram a pedir que o brother saia 
no Paredão falso

O Jogo da Discórdia teve brigas 
pelos relacionamentos e atitudes dos 
brothers no “BBB 22”, sobretudo 
entre Jessi, Linn da Quebrada, PA e 
Arthur Aguiar. No entanto, o que cha-
mou atenção da web foi a discussão 
de Natália e Gustavo.

O curitibano deu placa de “atitu-
de de centavos” para a mineira e re-
clamou sobre seus gastos de água ao 
tomar banho, além da alimentação, 
por ela comer muita goiabada e leite 
em pó, sem ter senso de coletivo.

As amigas de Nat não seguraram 
a risada e divertimento no momen-

to, assim como os internautas, que 
aproveitaram para reforçar o quanto 
acreditam que Gustavo faria bom uso 
dos poderes do quarto secreto caso 
saia no Paredão falso.

WEB COMEMORA BRIGA POR 
CONVIVÊNCIA NO ‘BBB 22’

“A treta da goiabada veio Brasil”, 
comemorou um fã. “A treta da goia-
bada podia virar guerra igual a do fei-
jão, opinou Gui Napolitano, citando 
sua edição do “BBB”, de 2020.

“Implica mais, Gustavo. Foi para 
isso que o público votou para você 
entrar na casa de vidro”, pediu uma 
internauta. “Obrigado gustavo por 
trazer briga por comida nessa edi-
ção”, disse outro, que completou em 
seguida, rindo: “A lina e a jessi vendo 
a briga por goiabada.”

“O banho, a fatia da goiabada, 
a colherada do leite em pó. Amei o 

rumo da conversa”, divertiu-se outra, 
listando. “A Natalia e o Gustavo bri-
gando por uma goiabada no Jogo da 
discórdia... é sobre isso”, comemo-
rou mais um.

“Briga por água e comida é o BBB 
22 que eu quero”, falou mais um. 
“Eu estava exatamente assim aqui em 
casa”, disse outra, referindo-se à rea-
ção de Linn da Quebrada e Jessilane.

“Naty pro Gustavo: ‘Você gosta de 
implicar, se não tiver como implicar 
você não está feliz.... Você é chato!!’ 
Uma pequena prévia do que é um 
BBB raiz meu povo”, disse mais um 
perfil de fã, que completou:

“Naty: ‘Só eu que pego goiabada?’ 
Gustavo: ‘Você que pega a maior fa-
tia’. Treta por comidaaaaaa. Até que 
enfim hein. BBB sem treta por comi-
da é BBB.
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Estado anuncia para outubro de 2023 as 
obras da ponte sobre o São Francisco

Ammesf intervém e manutenção da ponte nova 
deverá ser feita nessa semana

Norte de Minas terá reuniões do programa 
estadual de regularização fundiária

O Governo de Minas, por meio da Secreta-
ria de Estado de Infraestrutura e Mobilidade 
(Seinfra) e do Departamento de Edificações 
e Estradas de Rodagem (DER-MG), lançou o 
maior pacote de obras rodoviárias da última 
década. Com mais de R$ 2 bilhões em inves-
timentos, o Provias vai requalificar trechos da 
malha mineira com obras de pavimentação, 
construção de pontes e recuperação funcional 
das rodovias. No Norte de Minas eles anun-
ciaram a construção da ponte sobre o rio São 
Francisco, na MG-402, no Norte de Minas, en-
tre os municípios de São Francisco e Pintópo-
lis. A estrutura será uma das maiores já cons-
truídas no estado, com cerca de 1 quilômetro 
de extensão, conectando as regiões Norte e 
Noroeste. Com investimento previsto de R$ 
113 milhões, a conclusão deve acontecer até 
outubro de 2023.

Durante o lançamento, o governador Ro-
meu Zema destacou a importância do inves-
timento que vai melhorar a malha rodoviária 
de Minas Gerais. “Este programa é o maior 
investimento em infraestrutura da última dé-
cada. É um processo de longo prazo, mas que 
vai mudar a realidade das rodovias mineiras. 
Mais investimento nas estradas significa me-
lhoria na segurança, redução de acidentes, 

mais atração de investimentos, geração de 
renda e empregos”, disse. Ele ressaltou ainda 
que as melhorias são feitas mesmo diante da 
complicada situação financeira do Estado. “Re-
alizamos investimentos e melhorias mesmo 
com um Estado com grandes dificuldades fi-
nanceiras, o que mostra que não é só dinheiro 
que resolve. É preciso de gente competente, 
além de comprometimento, planejamento e 
método de trabalho. E estamos provando que 
gestão e responsabilidade faz uma diferença 
enorme”, afirmou Zema.

Em sua apresentação, o secretário de Esta-
do de Infraestrutura e Mobilidade, Fernando 
Marcato, explicou que o Provias atenderá a 
uma demanda que está represada há décadas, 
uma vez que, no governo estadual, não existia 
um programa estruturado para a recuperação 
da malha rodoviária gravemente deteriorada. 
“Existiam apenas contratos de manutenção, 
mas nada planejado, de longo prazo e dedica-
do à recuperação do pavimento e melhora da 
sinalização”, disse. Marcato lembrou que para 
viabilizar o programa, Minas teve que driblar 
várias dificuldades. “Tivemos que conseguir 
recursos, fazer o projeto, licitação do projeto, 
recurso de licitação, enfim, é uma verdadeira 
batalha”, explicou.

Através do seu presidente, Pedro 
Braga, prefeito de Buritizeiro, a As-
sociação dos Municípios da Bacia 
do Médio São Francisco (Ammesf ) 
tem buscado solucionar os proble-
mas de infraestrutura e acesso ro-
doviário da região, que prejudicam 
o desenvolvimento das cidades e 
oferecem transtornos e riscos para 
milhares de pessoas. Nos últimos 
dias, acompanhado do deputado 
estadual Gil Pereira, Pedro Braga es-
teve nas sedes do Departamento de 
Edificações e Estradas de Rodagem 
de Minas Gerais (DER-MG) e do De-
partamento Nacional de Infraestru-

tura de Transportes (DNIT), onde 
pleiteou a pavimentação asfáltica 
da MG-161 e a realização de ma-
nutenção e melhorias na BR-365 e 
na ponte Antônio Pimenta, que liga 
Pirapora a Buritizeiro (nova ponte), 
a qual tem apresentado buracos e 
fendas, que comprometem a segu-
rança da travessia sobre o rio São 
Francisco.

De acordo com o que foi deba-
tido nas reuniões, será necessário 
o investimento de R$ 7 milhões 
para pavimentar a rodovia. “Leva-
remos a frente essa luta, pela MG-
161. Não podemos mais deixar 

que esse acesso tão importante 
para a nossa região fique sem a 
devida solução. Graças ao amigo 
Gil Pereira, estamos empenhados 
em buscar todo o apoio necessário 
para conquistarmos esse objetivo”, 
frisou Braga. 

Em relação à demanda da BR-
365 e a urgência de intervenção na 
ponte, segundo o deputado Gil Pe-
reira, nesta semana, o DNIT deverá 
iniciar o processo de manutenção 
da travessia e os estudos de viabili-
dade para revitalização asfáltica do 
trecho de 18 km, entre a ponte e o 
trevo da MG-161.

Os municípios de Indaiabira, 
Cristália e Padre Carvalho, do Nor-
te de Minas sediarão audiências 
públicas do Programa Estadual de 
Regularização Fundiária durante o 
mês de abril. Os municípios con-
templados foram selecionados via 
edital de chamamento público, pu-
blicizados pelo site da Secretaria 
Estadual de Agricultura. No dia 12 
deste mês, em Indaiabira; 27, em 
Cristália e; 28, em Padre Carvalho. 

Desde 2019, o Governo do Estado 
já concedeu mais de 3,8 mil títu-
los de terras devolutas rurais, pelo 
programa, a agricultores familiares 
que mantinham a posse dos imó-
veis, beneficiando cerca de 20 mil 
pessoas em 53 municípios.

Para isso, foi aplicado um valor 
superior a R$ 8 milhões na política 
pública durante os três primeiros 
anos de gestão. Os recursos são 
destinados a serviços de georrefe-

renciamento, à realização das au-
diências e outros custos operacio-
nais. Terras devolutas são terrenos 
públicos que nunca pertenceram 
a um particular, mesmo estando 
ocupadas por posseiros. Com o 
documento em mãos, é possibili-
tado, aos produtores, a obtenção 
de crédito rural, além do investi-
mento em melhorias nas proprie-
dades, como instalação de poços 
e rede de energia elétrica, compra 

maquinários, sementes e animais 
geneticamente melhorados, resul-
tando em incremento à produção. 
A regularização também permite o 
acesso a políticas públicas federais, 
estaduais e municipais voltadas para 
a agricultura familiar.

O Programa Estadual de Regula-
rização Fundiária é um compromis-
so da atual gestão, com tratamento 
prioritário, e atende a uma demanda 
histórica. Todo o processo é pauta-
do pela transparência e integridade, 
documentado pelo Sistema Eletrôni-
co de Informação (SEI) e amplamen-
te publicizado no site da Seapa e no 
Diário Oficial do Estado. As audi-
ências públicas garantem o diálogo 
com prefeituras, órgãos de controle, 
entidades, agricultores e sociedade 
civil como um todo. “Para que os 
benefícios cheguem aos agriculto-
res, os gestores municipais devem 
inscrever os municípios, via edital 
de chamamento público, e aderir ao 
acordo de cooperação técnica. Cada 
edital tem validade de dois anos. 
Para a seleção, são utilizados crité-
rios objetivos como Índice de De-
senvolvimento Humano, percentual 
da população rural, entre outros, 
observando a impessoalidade”, ex-
plica o superintendente de Regulari-
zação Fundiária da Secretaria, Pedro 
Garcia.
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PREOCUPADOS COM A IDADE

VOLTA E MEIA em restaurantes, barzinhos, recepções e principal-
mente no badalado SKEMA-KENTE há sempre uma preocupação de 
saber a IDADE DAS PESSOAS CONHECIDAS. Isso é uma verdadeira 
falta de ética, pois ENVELHECER NÃO É VERGONHA E SIM MUITA 
NOBREZA. Este jornalista, principalmente nunca preocupou-se com 
a idade, pelo contrário, me sinto sempre jovem. Vamos esquecer da 
velhice e trabalhar ler, participar de tudo e principalmente viajar. 
Vamos viver a vida com saúde gente...

LULA E SUAS FRASES DE EFEITO 

“Nós vamos ter que começar o governo sabendo que nós temos 
que tirar quase 8 mil militares que estão em cargos de pessoas que 
não prestaram concurso. Vamos ter que tirar”.  Lula, ainda não pré-
-candidato, durante evento da CUT. Deve ser para colocar os apani-
guados do PT, sanguessugas da Nação como aconteceu nos governos 
anteriores que ele e Dilma deixaram o país literalmente quebrado.

COMEÇOU A “BRIGA”

Com as eleições chegando, pois de repente estaremos em Ou-
tubro, já começaram a CORRIDA aqui no NORTE DE MINAS, para 
obterem VOTOS. Muitos candidatos que nunca fizeram nada pela 
região e outros que não aparecem nem mesmo na Câmara Federal 
já estão ai BATENDO PALMAS NAS COSTAS dos outros. Deu o que 
falar, o outdoor colocado na cidade de JANAÚBA, com dizeres contra 
o ex-presidente Lula, que não seria bem-vindo naquela cidade. Aliás, 
pelo visto também em várias cidades da região que poderá levar uma 
bruta vaia. Segundo informes, um deputado do PT, teria mandado 
retirar o outdoor, que falta...

PUXADINHO EM CONGONHAS 

O Aeroporto de Congonhas, na zona sul de São Paulo, ganhou 
uma área de escape de 70 metros de comprimento por 45 de largura, 
para evitar que os aviões ultrapassem o limite da pista. A tecnologia 
empregada, comum nos EUA, Europa e Ásia, é inédita na América La-
tina e chega em meio ao aumento da demanda por voos no terminal. 
A medida é adotada 15 anos depois que avião da TAM cruzou a pista 
e se chocou contra prédio, matando 199 pessoas.

ESTAÇÃO RODOVIÁRIA 

Moc está mesmo mudando. Depois de vermos a reforma total 
com a modernização do nosso AEROPORTO, que por sinal ficou top, 
brevemente teremos UMA NOVA RODOVIÁRIA com grande infraes-
trutura moderna, pois as obras já foram iniciadas. Aos poucos esta-
mos vendo mesmo surgir UMA NOVA MONTES CLAROS. Agora, falta 
o MERCADO MUNICIPAL que o prefeito Humberto Souto, promete 
também iniciar as reformas brevemente. VIVA, pois tenho orgulho 
desta cidade, onde nasci no dia 3 de outubro, quando dona Dina 
não pode votar porque estava na Santa Casa.

QUAL A CERVEJA estará jorrando na FEIJOADA DO THEO dia 30? 
Aguardem, pois esta semana, estarei revelando o nome da mesma, com 
muitas novidades. E COMO ESTOU A MIL NA ORGANIZAÇÃO do mega 
evento da Feijoada, não irei curtir o feriado da Semana Santa no meu ‘can-
tinho’ em Arraial.

A BANDA NEGACIONISTA da realidade política não enxerga o óbvio: 
não existem boas propostas para recuperar a economia e gerar empregos 
decentes, para se contrapor à solução mágica do bolsonarismo, que é es-
vaziar o Estado e estimular o cada um por si. Aquela famosa economia de 
mercado que o mundo civilizado adota. Como todos sabem, o Governo 
Bolsonaro além de ter pego o país saqueado foi também vítima da pande-
mia e agora com essa guerra cruel que aumentaram os combustíveis e a 
inflação que não é só do Brasil e em todos os países.

ESTOU SABENDO que cerca de dois ex-prefeitos do Norte de Minas, 
estarão disputando cargos na Assembleia Legislativa e outros na Câmara 
Federal. Quanto mais representantes em Brasília será melhor para esta 
esquecida região.

PANDEMIA: O Brasil chegou a 30 milhões de casos registrados de Co-
vid-19, mas especialistas falam em pelo menos o dobro de doentes. O país 
testou pouco e mal, levando à subnotificação das infecções.

NÃO SE ESQUEÇAM DE que a revista montes-clarense TEMPO circu-
la diariamente online e um número mensal impresso. Aliás, aqui no seu 
GAZETA sai apenas SEXTA-FEIRA o jornal impresso e diariamente também 
online. É a modernidade chegando...

SEM AUMENTO de sua estrutura, a Justiça Eleitoral deve penar para 
analisar as contas de partidos e candidatos, agora que os recursos para 
campanhas quase triplicaram, indo de R$ 1,7 bilhão para perto de R$ 5 bi-
lhões. Isso só acontece mesmo aqui no Brasil onde muitos destes bilhões 
são desviados.

MAIS DOIS conhecidos empresários montes-clarenses, acabam de 
comprarem possantes aviões. E FÁTIMA TURANO, decolou ontem no seu 
com destino a ARRAIAL D’ AJUDA e ainda este mês estará participando de 
outra excursão com o Padre Fabio de Melo em Portugal. Ela e Eliziario Re-
sende abriram sua residência do Ibituruna segunda-feira, para uma missa 
na Capela da casa celebrada pelo querido, PADRE IVAN...

TODO MUNDO gostando do som ao vivo as sextas-feiras com a espe-
tacular DUPLA, o cantor e violinista, CARLOS SOYER e o flautista, SÉRGIO 
DAMASCENO. Depois de amanhã, tem poderá ter som ao vivo também as 
quintas-feiras de outro grande talento.

VAP & VIP

MONTES CLAROS sempre foi famosa por ter mulheres 
belíssimas. Veja por exemplo, a ex-Glamour-Girl, BRUNA 
LOPES, que sempre foi uma das mais bonitas do nosso cir-
cuito, continua sempre linda e forma com o esposo, Marcos 
Lopes e a princesinha do casal, Luiza, uma bela família.

CAMISETAS SEXTA-FEIRA- A confecção me prometeu 
entregar as CAMISETAS SEXTA-FEIRA e aí então estare-
mos lançando as mesmas nas melhores boutiques da ci-
dade. Voltei com a COR BRANCA em homenagem a PAZ e 
as FITAS DOS CATOPÉS para destacar o nosso rico folclore 
do mês de Agosto. Peço as mulheres que forem customizar 
suas camisetas para não tirarem a logomarca da FEIJOADA 
DO THEO para destacar nas fotos. Vejam na primeira vez 
que a cor foi branca no ano de 2008, a nossa inesquecível 
e sempre presente, dona Dina Paulino com médico que ela 
adorava, Marco Aurélio Martins e as amigas, Oneide e Ma-
rina Queiroz. (Fotogênio)

QUAL A MELHOR CERVEJA? Como acontece todos os 
anos, por ocasião da FEIJOADA DO THEO, um grupo de 
amigos fazem pesquisas para verem QUAL A CERVEJA 
ATUALMENTE que é a preferida de todos. Estão consultan-
do restaurantes e bares como MAPA DE MINAS, SKEMA-
-KENTE, vários butecos, inclusive no Mercado Municipal 
e do Jardim São Luiz. Amanhã ou depois estarei revelando 
aqui o resultado, da MELHOR CERVEJA QUE ESTARÁ JOR-
RANDO no mega-evento dia 30, no VICHI MARIA. Veja aí, 
está bela entrada assinada pelo decorador, CÉSAR COSTA, 
com flores tropicais de Vânilda Miranda. Dia 30, eles volta-
rão a encantar a todos, inclusive com muitas novidades este 
ano, como as TENDAS DOS IRMÃOS, Léo e Leandro, que 
formarão espaços individuais.

OS SHOWS estão sendo selecionados e já estão confirma-
dos a espetacular BANDA ‘TWO NIGTH DO SAMBA’ o can-
tor sertanejo que faz sucesso em Beagá, THIAGO MACIEL, a 
famosa dupla, SERGIO & RODRIGO e mais dois que estarei 
confirmando, inclusive um para abrir o show. Vocês estão 
vendo ai estes GRANDES que estarão agitando a FEIJOADA 
DO THEO, que terá início meio-dia e terminará às 20h.

A FEIJOADA DO THEO sempre provoca um verdadeiro 
desfile de mulheres lindas como, Jane Barbosa,  Maria Ce-
cília e Ana Lívia Canela, Ludmila Muratori.

DESTAQUE para um grande profissional que está sempre 
reciclando e por isso mesmo, EVALDO JENER é hoje um dos 
melhores urologistas das Gerais. Aplausos...

QUEM ESTÁ aniversariando hoje é o nosso muito amigo, 
que considero como irmão, EUSTÁQUIO TEIXEIRA (Dunga) 
ai com Joice e os filhos Eustáquio e Fernando. 

E O BARZINHO e espetaria “Fala Fina” no bairro Morada 
do Sol, tem sido cada vez mais ponto de encontro de ami-
gos, num ambiente de BUTECO de muito bom gosto com 
MÚSICA AO VIVO nas quintas e sextas-feiras. Como sem-
pre espero contar com a presença de todos pois nestes dias 
estarei sempre firme lá. NA PRÓXIMA COLUNA ESTAREI 
ANUNCIANDO o show de quinta-feira...

O EX-PREFEITO de Matias Cardoso, EDMARCIO Moura 
Leal, também já lançou sua pré-candidatura a Câmara Fe-
deral. Na foto, com sua esposa, Sônia Cordeiro. Eles já con-
firmaram presença dia 30 na Feijoada do Theo.

FOCALIZADOS no Barzinho “FALA FINA” o bem lançado 
par, Sérgio Athayde e Camila Cotrim.


